

就学前の子どもの教育・保育に関するアンケート 集計

I. 調査の目的

幼稚園・保育所に関する新たな制度である「子ども・子育て新システム」が現在国において検討されており、幼稚園・保育所の一体化などこれまでの制度から大きく変わろうとしている。伊勢市において、学識経験者、保護者、幼稚園・保育所職員の代表の方々による「伊勢市就学前の子どもの教育・保育に関する検討委員会」を設置し、これからの就学前の子どもの教育・保育のあり方について検討をするうえで、今後の検討の参考にするためアンケートを実施する。

II. 調査対象

平成24年7月1日時点で伊勢市に住民登録のある就学前(0～5歳)の児童1,000名を無作為に抽出し、その保護者の方に対し調査を実施した。

III. 調査期間

平成24年7月27日 発送(郵送)
回答期限:平成24年8月17日まで

IV. 調査方法

郵送配付
郵送もしくは市内各公私立幼稚園・保育所への持参により回収

V. 回収状況

配布数	1,000
回収数	517
回収率	51.7%

VI. 集計結果

1 あて名のお子さんについて

(1)あて名のお子さんは何歳ですか？(平成24年4月1日の満年齢)

	回答数	割合
0歳	67	13.0%
1歳	87	16.9%
2歳	81	15.7%
3歳	93	18.0%
4歳	92	17.8%
5歳	96	18.6%
計	516	

(2)あて名のお子さんが利用している施設はどれですか？

	回答数	割合
1.公立幼稚園	25	4.9%
2.私立幼稚園	113	22.0%
3.公立保育所(園)	113	22.0%
4.私立保育所(園)	82	16.0%
5.その他	16	3.1%
6.利用していない	165	32.1%
計	514	

5.その他

- ・ 認定こども園 5
- ・ 事業所内保育施設 5
- ・ 託児所 2

(3)あて名のお子さんが入学を予定している小学校はどちらですか？

	回答数	割合
1.進修小	13	2.6%
2.修道小	20	3.9%
3.有緝小	34	6.7%
4.早修小	7	1.4%
5.中島小	14	2.8%
6.明倫小	25	4.9%
7.厚生小	22	4.3%
8.神社小	19	3.7%
9.大湊小	5	1.0%
10.佐八小	5	1.0%
11.宮山小	24	4.7%
12.浜郷小	31	6.1%
13.四郷小	10	2.0%
14.豊浜東小	2	0.4%
15.豊浜西小	8	1.6%
16.北浜小	11	2.2%
17.東大湊小	10	2.0%
18.城田小	26	5.1%
19.上野小	5	1.0%
20.二見小	32	6.3%
21.今一色小	7	1.4%
22.小俣小	57	11.2%
23.明野小	44	8.6%
24.御薊小	37	7.3%
25.その他・不明	41	8.1%
計	509	

2 家族構成について

(1)あて名のお子さんはどなたと同居していますか？

	きょうだい有		きょうだい無		計	
	回答数	割合	回答数	割合	回答数	割合
父母	283	54.8%	117	22.7%	400	77.5%
父母と祖父母	54	10.5%	20	3.9%	74	14.3%
父母のいずれか	14	2.7%	4	0.8%	18	3.5%
父母のいずれかと祖父母	9	1.7%	14	2.7%	23	4.5%
父母と同居していない	1	0.2%	0	0.0%	1	0.2%
計	361		155		516	

(2)あて名のお子さんのきょうだいは何人いますか？

	1人		2人		3人以上		計	
	回答数	割合	回答数	割合	回答数	割合	回答数	割合
兄・姉	208	40.3%	53	10.3%	7	1.4%	268	51.9%
弟・妹	124	24.0%	9	1.7%	1	0.2%	134	26.0%
なし							148	28.7%
計	332		62		8		550	

3 お子さんの父母について

(1) お子さんのお父さんは仕事をしていますか？

	回答数	割合
1.している	489	99.4%
2.求職中である	3	0.6%
3.仕事をする予定はない	0	0.0%
計	492	

1.している、2.求職中の場合の就労(希望)時間帯
【始まり】

	回答数	割合
～7時まで	28	5.8%
7時～8時まで	90	18.6%
8時～9時まで	289	59.8%
9時～10時まで	60	12.4%
10時～	16	3.3%
計	483	

【終わり】

	回答数	割合
～正午まで	15	3.1%
正午～14時まで	1	0.2%
14時～16時まで	2	0.4%
16時～17時まで	16	3.3%
17時～18時まで	131	27.2%
18時～19時まで	92	19.1%
19時～20時まで	79	16.4%
20時～	145	30.1%
計	481	

(2) お子さんのお母さんは仕事をしていますか？

	回答数	割合
1.している	278	55.0%
2.求職中である	57	11.3%
3.仕事をする予定はない	170	33.7%
計	505	

1.している、2.求職中の場合の就労(希望)時間帯
【始まり】

	回答数	割合
～7時まで	4	1.2%
7時～8時まで	8	2.5%
8時～9時まで	140	43.2%
9時～10時まで	115	35.5%
10時～	57	17.6%
計	324	

【終わり】

	回答数	割合
～正午まで	4	1.2%
正午～14時まで	28	8.6%
14時～16時まで	88	27.2%
16時～17時まで	53	16.4%
17時～18時まで	102	31.5%
18時～19時まで	30	9.3%
19時～20時まで	12	3.7%
20時～	7	2.2%
計	324	

4 幼稚園・保育所について

(1) 幼稚園・保育所を選ぶ際に重視する(した)ことは何ですか？(○は2つまで)

	回答数	割合
1.教育・保育内容	208	40.2%
2.保育時間	167	32.3%
3.夏休み等の長期休業の日数	15	2.9%
4.給食の有無	78	15.1%
5.通園距離	273	52.8%
6.学区	95	18.4%
7.送迎バスの有無	43	8.3%
8.施設、設備	32	6.2%
9.料金	72	13.9%
10.設置者(公私立)	7	1.4%
11.その他	23	4.4%
計	1,013	

11.その他

- ・ 自宅近く、小学校の友達が同じになる
- ・ 主人が通園していた為
- ・ 一時保育の有無について
- ・ 職員の人柄や園の雰囲気
- ・ 学区の保育園が定員で入れなかった
- ・ 園長先生がおおぞら児童園の経験者だった事
- ・ 長女(一人目)を預けたのが、この保育所で、先生方も、内容もよく分かっていたから、他に行きたいと思わなかった
- ・ 先生の雰囲気と過剰すぎないイベントと、イベントの為の過剰すぎない子供への指導
- ・ 周りの子が行っているかどうか
- ・ 教育者の人柄
- ・ 親が通っていたから
- ・ 家の近く
- ・ 北浜地区に学童がなく在園してからみてもらえるときいたから
- ・ 兄弟が通っていたため
- ・ 子供の年齢
- ・ 希望の保育所は定員がいっぱいで入れなかった
- ・ 園長及び保育士、園の雰囲気
- ・ 満2歳から入園できた
- ・ 加配保育有無
- ・ 協力してもらおう祖父、祖母の家から近いところ
- ・ まわりの子が行っているかどうか
- ・ 職場の保育所
- ・ 公立の幼稚園がない為

(2) 幼稚園・保育所の送迎にかかる時間はどの程度の時間ならよいと思いますか？

(自宅から自動車での時間)

	回答数	割合
5分以内	89	17.5%
6～10分	216	42.5%
11～20分	187	36.8%
21分以上	16	3.1%
計	508	

(3) 幼稚園や保育所にお子さんを何時から何時まで預けたいですか？

【始まり】

	回答数	割合
～7時まで	1	0.2%
7時～7時30分まで	18	3.6%
7時30分～8時まで	51	10.1%
8時～8時30分まで	133	26.3%
8時30分～9時まで	119	23.5%
9時～9時30分まで	170	33.6%
9時30分～10時まで	6	1.2%
10時～	8	1.6%
計	506	

【終わり】

	回答数	割合
～正午まで	1	0.2%
正午～14時まで	0	0.0%
14時～14時30分まで	7	1.4%
14時30分～15時まで	6	1.2%
15時～15時30分まで	67	13.2%
15時30分～16時まで	12	2.4%
16時～16時30分まで	117	23.1%
16時30分～17時まで	29	5.7%
17時～17時30分まで	95	18.8%
17時30分～18時まで	26	5.1%
18時～18時30分まで	100	19.8%
18時30分～19時まで	18	3.6%
19時～19時30分まで	20	4.0%
19時30分～20時まで	3	0.6%
20時～	5	1.0%
計	506	

(4) あて名のお子さんが幼稚園もしくは保育所を利用している方のみにお伺いします。
現在利用している幼稚園・保育所についてどう感じていますか？

ア. 保育時間について

	回答数	割合
1.満足	129	38.1%
2.ほぼ満足	111	32.7%
3.普通	46	13.6%
4.やや不満	45	13.3%
5.不満	8	2.4%
計	339	

イ. 利用料金(保育料)について

	回答数	割合
1.満足	54	16.0%
2.ほぼ満足	65	19.2%
3.普通	115	34.0%
4.やや不満	80	23.7%
5.不満	24	7.1%
計	338	

ウ. 教育・保育内容について

	回答数	割合
1.満足	112	33.2%
2.ほぼ満足	115	34.1%
3.普通	77	22.8%
4.やや不満	22	6.5%
5.不満	11	3.3%
計	337	

エ. 教諭・保育士のお子さんとの関わり方について

	回答数	割合
1.満足	117	34.5%
2.ほぼ満足	134	39.5%
3.普通	66	19.5%
4.やや不満	16	4.7%
5.不満	6	1.8%
計	339	

オ. 教諭・保育士と保護者のコミュニケーションについて

	回答数	割合
1.満足	93	27.4%
2.ほぼ満足	139	41.0%
3.普通	73	21.5%
4.やや不満	27	8.0%
5.不満	7	2.1%
計	339	

カ. 苦情や相談への対応について

	回答数	割合
1.満足	86	25.4%
2.ほぼ満足	121	35.7%
3.普通	99	29.2%
4.やや不満	27	8.0%
5.不満	6	1.8%
計	339	

キ. 行事の開催日や内容について

	回答数	割合
1.満足	73	21.5%
2.ほぼ満足	121	35.7%
3.普通	99	29.2%
4.やや不満	38	11.2%
5.不満	8	2.4%
計	339	

ク. 生活の場としての環境について

	回答数	割合
1.満足	100	29.5%
2.ほぼ満足	135	39.8%
3.普通	83	24.5%
4.やや不満	15	4.4%
5.不満	6	1.8%
計	339	

ケ. 安全対策について

	回答数	割合
1.満足	86	25.4%
2.ほぼ満足	145	42.8%
3.普通	80	23.6%
4.やや不満	18	5.3%
5.不満	10	2.9%
計	339	

(5) 適当と思う幼稚園・保育所の規模(定員)は何人ですか？

	回答数	割合
1. 20人以下	33	6.7%
2. 21～50人	131	26.4%
3. 51人～100人	238	48.0%
4. 101人～150人	83	16.7%
5. 151人以上	11	2.2%
計	496	

(6) 適当と思う幼稚園・保育所の1クラスの人数は何人ですか？

【3歳児】

	回答数	割合
1. 10人以下	105	21.1%
2. 11人～20人	330	66.3%
3. 21人～30人	62	12.4%
4. 31人以上	1	0.2%
計	498	

【4歳児】

	回答数	割合
1. 10人以下	23	4.6%
2. 11人～20人	313	63.2%
3. 21人～30人	155	31.3%
4. 31人以上	4	0.8%
計	495	

【5歳児】

	回答数	割合
1. 10人以下	17	3.4%
2. 11人～20人	245	49.7%
3. 21人～30人	221	44.8%
4. 31人以上	10	2.0%
計	493	

(7) 幼稚園・保育所の一体化についてどう思いますか？

	回答数	割合
1. 一体化すべき	125	24.8%
2. 一体化すべきではない	100	19.8%
3. どちらがよいかわからない	274	54.3%
4. そもそも幼稚園と保育所の違いがわからない	6	1.2%
計	505	

1.と2.の理由は別紙

(8) 幼稚園と保育所の一体化について期待することまたは不安に思うことは何ですか？(複数回答)

	回答数	割合
1.教育・保育の質(内容)が向上する	126	24.4%
2.教育・保育の質(内容)が低下するのでは	165	31.9%
3.クラスの児童数が増え子どもの社会性が身に付く	76	14.7%
4.クラスの児童数が増え子どもと教諭・保育士の関わりが薄くなるのでは	260	50.3%
5.保育時間が今より増える	81	15.7%
6.保育時間の異なる子どもが混在し施設での生活の規律が混乱するのでは	181	35.0%
7.施設が遠くなり送迎が不便になるのでは	99	19.1%
8.保育料が上がるのでは	186	36.0%
9.保護者の就労状況が異なるので保護者会の活動が困難になるのでは	165	31.9%
10.その他	26	5.0%
11.特にない	30	5.8%
計	1,395	

10.その他

- ・一体化が自分の子育て期間に進むとは思えない
- ・民営化となり、営利目的になるのでは？と不安。
- ・保育料が下がる
- ・今は市役所にお世話になり園を探しましたが、幼稚園のように個人で、となってくると親の負担が増え、それは少子化に繋がると思います。
- ・行事等の統一が難しいのでは
- ・子供に障害があるので、そのことで、いじめにあわないか心配がある
- ・保育所は、きちんと見てくれるが、幼稚園もそうなって欲しい
- ・現職の保育士と幼稚園教諭はうまく交わっていきけるのかな？と。
- ・利点等示して欲しい
- ・一体化は単純には子供の数が増える、つまり親も増え更に考えが多様、複雑化していく。それに施設や先生は対応出来るのか？
- ・料金は同じ施設でも、違ってくるんですよね？
- ・本当に必要なのか分からない。
- ・本当は幼稚園に行かせたいが、自分が仕事をしている為、保育時間等の事で保育所に預けさせてもらっている等、親の勝手な悩みもなくなる
- ・保育所、幼稚園の数が減るのではないかと心配。
- ・教諭、保育士の一体化による保育のバラつき。
- ・一体化を口実にむだな公立保育園、幼稚園が存続される事が心配
- ・クラスの児童数が増え、子どもに目が行き届かなくなるのではないか。
- ・プレ小学校のようになってしまわないか心配
- ・想像がつかない
- ・入所しやすくなる。
- ・移行のための研修会等で負担が大きくなり、教育・保育に影響してくるのでは。
- ・いい所も悪い所もあると思います。
- ・定員オーバーになり、入園しにくくなるのではないか。
- ・子どもが通っている幼稚園も25年度からこども園になるが、幼稚園児として入園した子なので、今まで通りと思うが、朝早くから預かってもらえるとうれしい。
- ・幼稚園の授業料のように授業料(保育料)は皆同じの方が、教育が平等に行われるように思う。

(9) 幼稚園や保育所に期待することは何ですか？(複数回答)

	回答数	割合
1.家族の働き方に合った保育・教育時間を望む。	274	53.0%
2.集団の中で発達段階にあった社会性を身に付けさせてほしい。	366	70.8%
3.小学校入学にむけて幼児教育を充実させてほしい。	263	50.9%
4.子育てに関する相談や援助をしてほしい。	113	21.9%
5.住んでいる地域の施設に預け、同じ地域の子どもたちと一緒に過ごさせたい。	190	36.8%
6.障がいをもつ乳幼児への支援を充実させてほしい。	69	13.3%
7.同じ地域の子どもたちと一緒に過ごさせたい。	141	27.3%
8.延長保育・休日保育・一時保育などのサービスを充実させてほしい。	250	48.4%
9.その他	12	2.3%
計	1,678	

9.その他

- ・他の幼稚園や保育所の子供と交流出来る行事をして欲しい。
- ・障害児保育はどの園でも実施すべき
- ・ただ預かるだけではなく、教育やしつけもして欲しい。
- ・運動能力向上
- ・1人ひとりをしっかりと認めてやって欲しい
- ・離婚に応じて貰えず、生活費も貰えない家庭は母子家庭としての対応をして欲しい
- ・もっと広い園庭や遊具等の充実
- ・体制が変わった事によって、子供との関わりにばらつきがでないようきちんと研修等してほしい。(園の中でなく外での研修)
- ・高い目標を達成させるためのカリキュラムを持ち、教育、運動共に質の高い環境を構築して欲しい。
- ・遊びの制限をなくしてほしい。遊具の充実。(特に室内遊具)
- ・もう少し保護者と教諭が話せる場を設けてほしい。
- ・土日行事のあとの代休をやめてほしい。現在、普段の日の週1回のお弁当、預かり保育の日のお弁当を持たせているが、働いていると負担になるので、完全給食にして欲しい。
- ・土、日、祝日も預かっていただけるとありがたい。ゴールデンウィーク、盆なども。

4 幼稚園・保育所について

(7) 幼稚園・保育所の一体化についてどう思いますか？

1. 一体化すべき

【理由】

1	親の就労の有無に関わらず、同じように幼児教育を受けさせたい。親(特に母親)の就職・離職により転園させることになるのは避けたい。
2	母親が最初に働いてなくて幼稚園に預けていたが、途中から仕事をするようになり、保育所に変えたいときに便利
3	家庭環境が異なるので、それぞれの環境に合う施設を選べばいいのでは？
4	少子化の為
5	保育も教育も一緒に出来たら良いと思う為
6	現在、保育所はとても人数が多く、反対に幼稚園は人数が少ないので、偏りが無い方がいいのではないのでしょうか。
7	別々にする理由がよく分からない。幼稚園でも保育園でも保育内容があまり変わらない。
8	同じ年齢の子供に対し、幼稚園と保育所で機能が分かれているのはおかしい。
9	幼児教育も保育も満足に行って欲しいから。
10	小学校から一緒だから
11	保育も幼児教育も同様だと考えます
12	幼稚園の長期休暇時に保育所へ預けれるといい為
13	幼稚園、保育園それぞれの良い部分を教え合い、それを子供達にも教えて欲しい。
14	園児数の差があるところがあるから。特に保育園多、幼稚園少のイメージがあるから。
15	就学前の教育レベルの差が大きいので一体化して欲しい。
16	核家族化が進んだので、母親の責任や負担が大きい。働いている、いないに関わらず、同じ条件で子を預かる施設が必要。
17	保育所でも幼稚園で行うような教育をたくさん取り入れて欲しいから。お互いの良い所を合わせた施設が欲しい。
18	子供にしてみたら「親から離れて、友達を作り、先生に色々教えてもらう」という点で同じだと思う。
19	同じ年齢の子供達全てに同じ教育、保育が出来、小学校に入学してからのレベルの差がつかなくなる
20	保護者が選択出来るから
21	保育所も保育だけでなく幼児教育を充実させて欲しいから。その方が小学校に入ってから、みんな同じラインでスタート出来ると思うから。
22	幼稚園での教育面、保育所での保育時間の長さ等、個々のいい所を取り上げて頂けたら一番良いと思う。
23	授業内容に差がある事を聞いたから
24	一体化して学区内唯一の保育園の定員数が増えるのであれば賛成です。
25	公立幼稚園の利用が減ってきているから
26	幼児教育を求めている人が働きやすくなる。夏休み等があると、働きたくても働きづらい。
27	母親が仕事を辞めた時、変更しなくてすむ。友達を新たに作らなくていい。
28	小学校へ上がるまでの子供すべてに平等に教育されるべきだと思うから。
29	保育所の子も幼児教育を受けさせてもらいたい。また、親の就労により子を転園させる事のないように入学までは同じ施設に通わせたい。
30	教育、保育内容のレベルアップ目的
31	規模としては一体化しても良いが、クラスは分けて機能は別々でも良いと思う(行事等は一緒に)
32	0歳児から小学校まで幼児教育をしてくれれば有り難い
33	小学校入学時点での学力の差をなくす為
34	今の幼稚園では自分が働いた時に色々不便が生じてしまうが、保育所では教育がないので、一体化してくれたら預ける時間も増え、教育もしてくれるのは有り難い。
35	無駄を省く為に
36	現在の社会情勢で分ける必要がない。同じ教育を受けさせるべき。
37	保育時間、教育、保育内容が期待出来る
38	特に分ける必要はないと思うから。
39	保育所ではなく、集団での教育機関に、もっと低年齢のうちから通わせたい。
40	母親は生活がかかっているのに働きに出たいのに、幼稚園は3歳からなので中々働けない。子供の事を考えると保育所より幼稚園での幼児教育を受けさせたい。保育所のように年齢に関係なく入園出来、その中で年齢に応じ教育を受けさせたい。

41	今後の為に仕事をして蓄えが必要だし、それ以外仕事をしていなくても、子供を抱える母親のストレスを取り除く為にも必要だと思う(子供の為にもなる)
42	我が家は一番上の子を保育園(家から近い為)に預ける為に、母(私)は就労を余儀なくされました。近所に年の近い子供も極端に少なく、友達を作ってあげたかった為、3歳児で入れました。その際、就労証明が必要で下の兄弟をほぼ強制的に未満児のまま入れました。(でないと働きに出るのはとても無理です)その際に周囲から、こんな小さな子供まで入れては可哀相、という声はありました。下の子供がいては、たとえ内職でもかなりの負担になります。私は外勤ですが、周囲にかなり助けられて就労を続けられています。友人に聞いたら、就労が無理なら民生委員に泣きつきなさい、と教えてもらったのは入所から1年を経過してからでした。1歳児でまだまだ母といたかったのかどうか子供の気持ちは分かりませんが、我が家に選択肢が全くなかったのは事実です。大半の友人は下の子がいれば内職をしています。0歳児を抱えての内職はいかに負担かを考えてみて下さい。祖父母の援助なしに我が家の夫婦2人の就労はまず無理でした。今でも親の助けをかなり借りています。全ての方が自営業の親等から就労証明を出してもらえる訳ではありません。頼る所がなければ内職(意に沿うか否かに関わらず)という選択肢しかないのは負担が重いです。ちなみに私の身体的都合から、また周囲の意見から私に幼稚園という選択肢はありませんでした。3歳を過ぎたらこの保育園へ入れるのが普通だと教えられ、幼稚園はいかないのか聞いたら、ここではこれが普通だと言われました。私自身両方行ったので子供達にも両方1年ずつくらい行くのが普通のつもりでした。私的にですが、幼稚園は裕福で余裕があり、母も働かずで、子供はのんびりお勉強をしている。保育園は夫婦共働きであり余裕のない家庭向き、というイメージをどうも撤廃出来ません。小さい子供のいる家庭の母親にまず就労は無理です。全ての人に頼るべき祖父母がいるなんて有り得ません。我が家の次の問題は小学校です。不景気が続く中、夏休み(長期の休み)が原因で仕事を辞めるしかない友人の話をよく聞きます。小学校の低学年でも長期の休みに受け入れてもらえる場所が何とかあって欲しいと思います。でないと、経済的に余裕のない家庭でも母は仕事を辞めざるを得ません。全ての負担は夫の方へかかります。長期の休み、といった時点で就職の面接はほぼ断られるのが普通です。
43	幼稚園としては機能していた所が、保育所としても機能したら、預けられる場所が増えるから
44	私自身仕事をしていきたいので
45	幼稚園の父母も共働きが多くなってきており、時間帯や行事に合わせるのに大変だが、しかし、教育内容の優れた所に預けたいと思っている。
46	待機児童が減る。教育内容に差が出ない。
47	場所が同じ所なので、環境の変化が少ない
48	働いていないお母さんにも息抜きの時間は必要だと思います。幼い子がいて働くのは気を遣うものなので、保育料を一体化して国からいくらか負担して欲しいです。
49	幼児教育が行える、長時間預かってくれる施設があるといいから
50	現制度では近くの保育所、幼稚園へ入所、入園するのに壁がある。(近くで遊べない)
51	もし2人目が生まれ育休とか再び取得出来たら、長女を園を変えずに時間を短くして預けられる。
52	小学生になった時の差について考えます
53	入所しやすくなり、子供にとって様々な体験、学習が広がるし、親としては選ぶ条件が増えて助かる為
54	高齢者より子供達の生活環境を重要視するべきだと思います。
55	どちらにも良い面があるので、一体化すると、よりよいものになると思う。
56	現在の幼稚園、保育所に分ける必要がない。なぜなら、お互いの定義が実際にかぶっている事が多いから。
57	保育の質が低下するのではないかと不安だが、一体化して困乱するのは大人職員。幼稚園籍でも、保育園籍でも、子供は同じ保育、教育を受ける権利があると思う。モデル園から始めてみるなど。一体化にふみ出す勇気と、困乱しない手立てを考えていく。
58	3歳児～は、保育所の保育内容では、子供が退屈している。0歳児から預けていることもあり、行事等、全く変化がなくあきてきている。
59	乳幼児も保育料は定額にしてほしい。0歳保育の空きがないので、数をふやす。
60	幼稚園では勉強なども保育の中で教えているので、教育方針の一体化をしてほしい。小学校に入学した時に、学力の差が出ないようにしてほしい。幼稚園に入れたくても仕事の都合もあるので保育園に決めた。
61	幼稚園で充実した幼児教育を受けさせたいと思っても、現状では共働きだと保育所を選択せざるを得ない。
62	年長の子等も、小さい子と遊ぶ事も覚えるし、小さい子も、大きい子を見て成長すると思う。(強くなる)

63	両方の利点を活かすことができるとよい
64	どちらも保育時間が長く、教育を受けられたほうが良い。
65	働きたくても働けない。
66	皆が平等な教育を受けられると思うから。
67	預けるなら仕事をしたい(母)ので、下の子も一緒に預けたいが、となると保育所しか選べない。別べつの場所に預けるのは、送り迎えや保育時間の違いがあるので不便。上の子は出来れば幼児教育をさせたい。
68	親が働いていて保育園へ子どもをあずけていると、幼稚園に通っていた子どもと、小学校へ入学時に学習面で大きな差があると思うので。
69	省庁の悪ふざけにはムシズがはしる。恥を知るべきである。海外の取りくみを見習うべきだ。
70	保育所の方が預ける年齢が低いし保育時間が長いし、幼稚園のほうが教育熱心だからよい所をおぎなえそうだから。
71	働くお母さんが増えてきたので、いたしかたないと思う。
72	園の数が多すぎ、園児の数が少ないように思う。
73	小さい子供(0~3歳)の時から預けたいが、今の保育所では3歳以降の教育がいまいち。3歳から転園するのも考えもので。
74	就学前に他の子供との社会性を学ばせたい。
75	幼稚園でも時間外の預かり保育、夏季休業中も預かっただけの所もあり、あとは教育内容ですが、幼・保で子どもの能力に差はないように思いますので、保育所の子どもたちも、ただ預かっただけだけでなく、いろいろな体験をさせていただけるとよいなと思っています。
76	幼稚園は長期休みもあり、預かってくれる時間も短く、働きに出れない。保育園に比べて不便だと思うから。
77	両方の良い所だけ残せるのであれば一体化には賛成します。
78	私立幼稚園以外で、幼稚園と保育園で教育という事の差があってはならないと思います。その差というのは、差別を受けているとも取れます。高い保育料金を払いながら、教育という項目を受けられないのを不公平に感じます。
79	教育・保育内容を統一してほしい。
80	今、保育所に入れて働きたいと思っても、9月1日募集となれば、その翌年の4月に働き口を見つけられるか分からない。
81	私立の状況を見ていると分けるべき理由がない。
82	保育所にも幼児教育が必要であり、幼稚園にも保育的な要素は必要であるため
83	親の都合(第2子出産等)で保育園を退園することがないように。
84	保育内容の統一、現状だと小学校にあがるときの差ができていと思う。
85	幼稚園、保育所どちらも学ぶこと、体験することはほぼ似ていることと、保育所に入れたい家庭が増えているが、保育所が少ない。臨機応変に時代のニーズに対応していく事が必要。
86	保育所での幼児教育ができるなら、してもらいたいと思うから。
87	施設の有効利用、格差の是正
88	それぞれにメリット、デメリットがあるので、一体化することでよくなればよいと思う。
89	教育のばらつきをなくす。
90	保育所しか預ける事のできない(親の仕事上)子供にも、幼児教育を均等に与えるべきだと考えるから。
91	よりいっそう向上するのではないかと期待して。
92	幼稚園と保育所を区別している意味が分からない。
93	公立小のように全て公立園にし、保育時間(期間)は選択できるのが、理想だと思う。
94	小学校へ進学した時、なじみやすいため
95	一体化して、教育にも運動にもあまり差が出ないようにして欲しい。今、預けている保育園は教育が少ないと思います。
96	保育時間から考えると保育所だが、教育内容としては幼稚園に行かせた方がいいのではと、ずっと悩んでいる。皆、同じ条件で通えるよう一体化されたほうが良い。
97	学力など差がひらきすぎない為にも、一体化して教育を充実してほしい。
98	幼稚園に預けても、預ける時間が短く、延長になるとお金がかかる。ゆっくり働く環境が作れないので、保育所の機能が必要。
99	両親共働きができるようでないといけなから。現状では幼稚園のほうが良いと思う人でも、やむを得ず保育園を選んで働いている人もいると思うから。
100	夏休みと冬休みの長期の休みをなくしてほしい。
101	家庭の都合で保育所に入れざるを得ない子どもに対しても、幼稚園と同等の教育をしてほしいから。
102	3歳以下の子供は保育をお願いできると助かるとは思いますが、3歳からは教育していただきたいと思うからです。
103	親が働いているとか、いないとかで入れる施設が違ってくるのはおかしいと思う。自由に選べるほうが良いと思う。
104	家庭の事情が変わったりすることがあり、その際大変。

105	保育所も幼稚園も同等の幼児教育を行って欲しいと思うので。
106	子ども教育、保育が一体化になるのはいいと思う。
107	管轄官庁を一本化し、複雑な制度などを排除し、子どもにとって本当に良い教育の場所を、どう提供できるかを真剣に考えて欲しい。
108	保育所でも教育を充実させてほしい。
109	保育所に入れても、幼稚園教育を、少し取り入れてもらえるのではないかな。
110	両方の良い所を合わせて仕事をしている親も、そうでない親も、安心して預けられるようになったら良いと思います。
111	教育も一緒に実施してもらえ。
112	就学前の1、2年は教育に力を入れてほしいから。
113	待機児童の解消、施設数の削減。
114	今まで別々になっているのがおかしい。幼稚園だと延長する子供が少ないので、延長する子供が寂しい気持ちになる。みんな帰って、親が来ているのに、何で自分だけ？と思うと思います。
115	誰でも利用しやすくなると思うから。
116	親の就労の有無で、幼児教育を受ける機会があつたりなかつたりすることがなくなる。幼児教育の充実、強化してほしい。
117	保育所でも、幼児教育に取り組んで欲しいから
118	子どもたちに平等に預かるべき、ちがった施設、教育をうけるじゃない。
119	料金が安くなり、預ける時間が保育所と同じになるのなら、一体化しても良いと思う。

2. 一体化すべきではない

【理由】

1	人数が多くなる分、問題も増えそうで保護者の考え方違いが大きくありそう
2	それぞれのよい所がある。
3	基準が保育園になり、学力低下の原因になりそう
4	送迎時間がかかる人が出てくる。
5	全く違うから、一体化すると良くない。
6	人数が多すぎて先生の目が届かないと思います。
7	保育所での教育的観点は有難いが、家庭状況の違いから保護者の求める点等異なりすぎると思うから。
8	それぞれ家庭に合った(働いていたり)施設を利用するべきだと思う。
9	幼稚園は今の社会ニーズに適していない。教育の先行も方向性が？一体化ではなく、幼児期の教育とは何を優先すべきか再考の余地があると思っている。
10	預かり保育等充実している為
11	教育内容が全く異なるから
12	全ての園を一体化する必要はないと思う。様々な形、園があつて保護者が選べばいいと思う。
13	それぞれの特色があると思う。個々の家庭によって子供を預ける理由も様々だし、一体化する事によるメリットがあまり思い浮かばない。
14	今の政策では一体化しても中身は何も変わらない。法案の改正次第では一体化すべき。
15	幼稚園の幼児教育のレベルが落ちないかという不安。短時間部の子が長時間部の子との保育時間に差があり不満に思わないか？保護者が働いていなくても長時間部に変更(希望者は)出来ると良い。
16	同じ施設で別の事をする子供はどう思うか？幼稚園は弁当、保育園は給食、遊ぶ内容も違うだろうし、登下園の時間の大きな違い、色んな面で不平等。一体化したら保育料等どうなるのか？沢山の子供を見て安くなって質が低下しても嫌だし、少し同じ事をといて幼稚園の子と同じ事をして教材費とかが上乘せされて高くなるのも嫌。また今は保育園で毎日給食だが週に数回、幼稚園の子と一緒にといて弁当を持参するのは働く親として負担が増え嫌。
17	幼稚園は短時間なので、教育面が良いので、低下すると意味がないと思う。
18	保育園、幼稚園はそれぞれ違いがあります。1本化するなら資格を一体化するところからと思います。一体化というよりも、今のニーズに合った園を望みます。
19	家庭環境によって、どちらか選んで入れるべきだと思う。
20	一体化すると、お互いの長所を殺してしまう事になるのではないかと？また保護者と施設との個別契約になる等不便になり、責任者も不明瞭になるのでは？
21	そもそも文科省と厚労省と管轄が分かれているのに、現場へ一体化を求めている事に違和感がある。大元の国が幼児教育の専門的機関を再編し直す必要があると思う。
22	その分、子供の数も増える為、先生の目もいき届かないと思う。そもそも保育園、幼稚園は全く違う組織だと思います。
23	家で見られないから行かせている訳ではない。1人1人丁寧に見てもらいたいし、大勢の中に入れてたくはない。集団行動、コミュニケーション、社会性といったものを子供に無理のない程度でして欲しい。
24	料金が上がるのと、子供が不安になるから
25	働いている親と、そうでない親の区別をはっきりして欲しい
26	定員を超えた場合、働いている家庭が優先されるような事になれば、社会性や教育を受けさせたい仕事をしていない(母)親がいる子供は施設利用が出来なくなるのではないのか。
27	未満児の待機児童解消に繋がるかもしれないが、幼稚園と保育所では保育内容に違いがあるので(利用する時間・教育中心？保育中心？)預けて子供が不安になるのではないかと感じる
28	保育園でも幼稚園の教育が受けられる
29	幼稚園、保育園を選ぶ際、何を重視するかが違うように、求めている事が違う親同士が一緒に活動をしたり、理解する事は非常に難しい事だと思うから。
30	保育園と幼稚園の根本的な考えの違いがあると思います。保育士と幼稚園教諭の資格取得についても、修得しているものも違います。一体化する事により、園も子供も親も戸惑う事が増えるのでは？と思います。
31	一体化するのであれば、保育時間は皆統一にして、はじめをつけるべきかな、と思います。預ける側の親や子供(先生も)が制度に振り回されないようにしてもらえれば、と思います。
32	幼稚園と保育所の親同士の関係の差異があるのでぎくしゃくして、子供同士にも影響が出ると思う。
33	幼稚園だと長い休みはあるし、仕事に行くのが難しくなる
34	保護者の就労状況が異なるから
35	私立幼稚園に行かしている意味がなくなる

36	定員が多くなり希望する所に入れたい。保育時間に制限が出来、希望する時間に預けられない。
37	教育目的や保護者の勤務状態等が異なるから
38	元々が全く違う役割のものであり、一体化にするとかなり混乱する。
39	それぞれの良さがあり、それを希望して預け先を決める事が出来る。
40	困っているのは仕事を持っていない未満児がいる母親の育児時間の解放
41	年齢に応じた対応がしっかり出来るか？
42	小さい子供(0歳児)に手を取られ教育が手薄になりそう
43	教育方針が違うので
44	元々の用途が違う。子供の生活環境も違うので難しいと思う。(子供のメンタル面で)
45	預ける目的、考え方が違うと思うので(親の立場から)
46	好きな方へ通えばよい。
47	保護者が同じ時間帯でうごいていない状況で、行事など難しいと思う。あと、保育料も難しい。納得できない。
48	幼稚園の保護者と、保育所の保護者の考え方が大きく違うから。
49	子供の人数が多いと、保育士の目が届きにくい。
50	配慮すべき点が違う子供達がたくさん集まって、それに対応して、丁寧に関わることが出来るのかと思う。現場の先生も混乱しているのが丸見え。
51	家庭の環境が同じもの同士で、保育するほうが良いと思う。
52	一体化する理由がわからない。保育時間、休みなど違いすぎて無理がある。
53	今まで別々に機能していたものを一体化するには、色々な問題が出てくるとし、一体化することによってどういう利点があるのかが全く思いつかないから。
54	一体化する必要はないと思う。
55	どちらの利点が生かされると良いが、全てはなかなか満たせないのではないかなと思うから。
56	本来必要としている人が、定員いっぱいなどで入所が難しい時は、違う園で、となれば送迎が時間のかかる場所になったときに、不公平になったりするのでは？
57	人数が多すぎるような気がする。
58	0歳から6歳まで1つの場所では保育内容に差がありすぎる。
59	一体化といいながら、3種類に分かれ、より複雑になってしまっていて分からない。
60	働いている人といない人とは、子供を預ける時間が違うので、母親同士の交流もまた違ってくると思う。私は幼稚園組みと保育園組みで別のほうが、問題も出てこないような気がします。
61	預ける家庭の環境にばらつきがなかったりするため、料金、時間帯の設定が難しいと思われるため。
62	園行事への、働いている人と働いていない人との保護者参加に対して、偏りがでたり各家庭によっての生活リズムの違いが、大きく感じられるような気がするから。
63	小規模の園がなくなり、均一化した教育の園だけになってしまうのではないかと心配だか
64	それぞれの良い所がなくなる。
65	幼稚園と保育園は別々にするべき。
66	教育者の目が行き届かなくなる。
67	幼稚園の幼児教育を。と小さい頃からの教育を考えて幼稚園を選び、入園させる人もいると思うので。
68	子どもをどう育てていきたいか、それぞれ違うと思うので、色々な選択肢がほしいと思うから。
69	時間帯が違うから。
70	料金の問題、保育時間などきちんとできると思えない。
71	今でも保育所は、幼稚園と同様レベルの幼児教育を行っていると思う。同じ施設で、保育所の時間、幼稚園の時間・・・と区別するのは難しいと思う。
72	子どもが混乱するため。
73	幼稚園でも十分働けるので幼稚園、保育園の良さがいまいになりそう。2歳でも幼稚園に通える。
74	様々な個性の違いがあってもよい。各幼稚園と保育所がいろいろあって、それぞれに違う所がよい。保育、教育内容が一律でなく、ばらばらで良い点がある。
75	保育、教育が手薄になる。園行事、保護者活動が困難になる。
76	教育内容の違い。
77	そもそも保育園、幼稚園の果たす機能が異なるのに一緒にするのは難しい。保育士経験もあるが、働く側の先生方の負担も大きくなり、より良い保育ができるまで時間がかかりそうである。保護者は入園させる際、考えて保育所、幼稚園を選んで入園させるので一体化させなくても良いと思う。
78	それぞれの家庭が自分の状況に応じて選べばよい。
79	昼寝、おやつ等の問題と、給食の出る子、出ない子で、見た目から差が出るのは嫌。あと、働く予定でいるので、幼稚園のように沢山の行事に参加できるか不安。
80	働いている親と働いていない親とは、行事や保護者会への参加に、絶対格差が生じるので不公平になるから。

81	家庭環境に合った保育、教育時間を選択肢できるほうがよい。
82	教育重視したいので(運動、読み書き、音楽、英語など)ニーズに合わせて選べた方がよい。
83	各家庭のライフスタイルが多様化しすぎているから。
84	幼稚園と保育所では違うと思うので、各保護者の選択肢としてあってよいと思う。
85	仕事をしているから、幼稚園の時間で子どもが帰ってきては困る。
86	保育時間が長くなるのは良いが、選択肢が多い方が良いと思うから。教育の有無、乳幼児預かり等。
87	その家に応じた保育のやり方があると思うので、選択できる方が良いと思う。(年齢、時間、お金・・・など)

5 その他

幼稚園や保育所といった乳幼児期の子どもの保育・教育施設の今後のあり方についてご意見をお聞かせください。

1	<ul style="list-style-type: none"> ・子どもが安全に伸び伸びと生活できる場であってほしい。 ・保育士の数だけでなく質の向上も期待したい。 ・保育所の併設の子育て支援センターを利用しているが、駐車場が少なすぎる。徒歩で行ける範囲ごとに設置するのが難しいようなら駐車場の充実を。子ども連れはどうしても車でなければ行くことが困難。
2	<ul style="list-style-type: none"> ・私立幼稚園も保育所と一緒に春夏冬休みなしで預けたい。月謝が高いのに。休みの間も同様に月謝を払っているのにおかしい。母親が仕事をしにくい。
3	<p>アンケートのあて名の子は来月(9月)から、母親の復職のため、こども園保育部に預ける予定で現在申請中です。こども園の場合、年少以上になった時、15時にお迎えが来てくれる短時間部のお友達が変わる姿を見て子どもがどう感じるか等の不安もありますが、幼児教育の面や、母親の就業の有無により転園しなくてもよい点等、メリットが多いと思います。</p>
4	<p>今住んでいる学区には、幼稚園がありません。保育所はありますが、母親である私が現在仕事についていないので入れてくれません。したがって、子どもを学区外の幼稚園へ入れるため、毎日車で送り迎えするか、(通勤時間をかけて)バス送迎させるしかありません。1学区に幼稚園1つは設置してほしいと思います</p>
5	<p>私は幼稚園に預けたくても働かないといけなくて、保育所にしたが、せっかく長時間預けているのだから少くらは勉強も取り入れてもいいと思う。簡単な英語とか遊び感覚の数学とか、楽しく遊びながらいいのでしてくれたらすごくうれしいですが、預かっただけだけでもありがたいのでそこまでせたくは言えないです。</p>
6	<p>共働き世帯が今後もっと増えてくると思うので、保育時間やサービスを多様化し、働く女性が安心して、子供を産んで育てる事が出来る環境にして欲しい。保育料を安くして欲しいです。</p>
7	<p>新聞やテレビの報道では自分達の大切な子供を育てていく教育のあり方について今後どうなっていくのかとても分かりにくいです。検討委員会で議論されていることを十分に知らせて欲しいと思います。子供を第一に考えて欲しい。それに伴って、先生の人数や、労働環境を整えて欲しい。一体化がどうのこうのより、もっと大切なことがあるのではないのでしょうか？</p>
8	<p>1.病児保育を充実して欲しい(神田小児科だけ)。共働き、頼れる祖父母が居ない場合、大切な子供を安心して預けて、診てくれる場所がない。子供に対するサービスを向上すると、もっと伊勢の魅力がアップして、伊勢に永住しようとする若い世代も増えるのでは？ 2.サラリーマン共働き、きっちり税金も支払い、保育料もきっちり払ってます。保育料は高額です。少ない保育料で預けている話を聞くと腹が立つ時があります。</p>
9	<p>公立の幼稚園を増やして欲しい。神社幼稚園が2年保育なので、3年保育にして欲しい。</p>
10	<p>公立の幼稚園に関しては、3年保育があれば利用しやすいと思う。最低限、小学校の授業についていけるだけの教育を保育園でも実施して欲しい。</p>
11	<p>公立保育所ならどの保育所も生活の場として、出来る限り同じレベルの環境にして欲しい。例えば、遊具や部屋の環境等が違いすぎる様に思う。</p>
12	<p>職場が伊勢市外の為、通り道(通勤途中)にある保育園に預けようとしたところ(伊勢市外の保育園)「伊勢市とは提携していない為、お預り出来ません」と断られました。伊勢市の保育園は待機児童となった為、仕事を数ヶ月遅らせた事があります。隣市と協力し、待機児童を減らす等は難しいのでしょうか？</p>
13	<p>正直、まだ保育園等に預けていないので実感はしていませんが、姉が来春入園予定で色々考えています。働いていないので、なるべく子供と過ごす時間は多い方が良くと思う反面、2人のお世話をするのは体力的に辛い時もあり、心の余裕がないなあと感じる時、保育園等の施設は有難く思います。働くにしても、給料＝保育料ではあんまり意味がないような。もう少し料金が安ければ有難いですけれど。あと、乳幼児施設では教育というより、生活面、社会面での基礎が学べれば良いと思うので、行過ぎた幼児教育には、たまに疑問を感じます。</p>
14	<p>どの保育施設に入るかまだ決めていません。ホームページで、入園の初期費用(カバン、制服一式等)だけでも分かり易く書いて欲しいです。</p>
15	<p>どういう形態になっても、先生達が子供達に充分目を向けてくれれば、いいと思うのみです。</p>
16	<p>とにかく、保護者の負担を少なくして欲しい。</p>
17	<p>土、日の保育をして欲しい。</p>

18	幼稚園から来た子供と保育園から来た子供では、1年生になった時点で、学習面で少し差があるとよく聞きます。実際のところ、どうなのかは分かりませんが、もしそうであるなら、保育園と幼稚園のせめて年長の教育を合わせて欲しいと思います。
19	共働きの為、子供を保育所へ預けていますが、仕事で遅くなる場合等あり、子供の帰りが(迎え時間が)遅くなると、自分の子供が1人ポツンと窓を眺めています。おばあちゃんが都合良い時はお迎えをお願いしていますが、子供がいる家庭は父&母ともに時間外労働を禁止する制度があれば良いのと思う。そうすれば、保育園へ親が参加出来る。地震、津波等の対応も強化して欲しい。
20	保育希望者の増加に応じていくのは難しい事だと思いますが、行政の援助をしっかり行い、利益や目先の状況が優先される事のない、子供を安心して預けられる場であることを望みます。その為にも、教職員のケアやサポートもしっかり行って欲しい。
17	兄の通っている幼稚園は人数が少なく、先生にしっかり見てもらえるという点では良いと思いますが、あまり人数が少ないというのも寂しい気がします。1歳の息子が通う頃には何人になっているのかという不安もあります。保育所は定員オーバーになって入れなかったという友達もいるので、一体化して人数を分散し、保育の質が向上する事を期待します。
18	親がゆとりを持って働けるよう支援して欲しい。現状では、一度幼稚園に入れてしまうと、中々仕事を始める事が出来ません。保育、教育内容のレベルを保持しつつ、夏休み等の長期休業期間も預けやすいシステムを整えて下さい。
19	神社幼稚園を3年保育にして欲しい。(設備的に難しいのはわかっているが)
20	今までの様に、決められた、保育士1人に対する乳幼児の人数を守り、乳幼児の父、母がわりとして、乳幼児に濃く関わって欲しいです。その中で、幼稚園の様な教育を受けられるのであれば、有難いです。
21	保育士さんは(今通っている)個別性をもって子供と向き合ってくれているが、保育士によって自分の感情でものを言う人がいる。働いている母にとって遅くまで預かってもらうのは有難いのですが、そのことに関して「かわいそう」等の言葉が聞かれると意味が分からない。男と同じような責任で仕事している人の事も分かって声かけして欲しいと思う事があった。
22	会社から急に日曜出勤とか祝日出勤を言われる事があるので(前日に言われたりします)そんな時でも対応してもらえる園があると嬉しいです。
23	現状がどの程度か詳しくは分かりませんが、もう少し規律の重視をお願いしたいと思っています。
24	私立保育園(私立幼稚園)で一時保育を受け入れて欲しい。すぐ近くにあるのに様子が見られない
25	小児科受診すると「～幼稚園では～が流行っているか」と医師より質問されます。しかし、園から感染症等の流行の情報提供はありません。親同士の情報交換で得ているのみです。感染症等の流行をタイムリーに市及び園から連絡して下さい。このようなアンケートは園より保護者へ手渡し、回収も園として、郵送費等、無駄な出費をなくし、その分を子供達の施設費等へ有効に活用して下さい。
26	一体化させ、統一しないのであるのなら、どの幼稚園、保育所がどこにあり、利用料金等はいくらで、何人まで可能なか等が分かるものがあれば利用しやすいと思う。一体化させたとしても透明性は確立すべきだと思う。
27	伊勢市の子供達が、毎日を安全で笑顔で健やかに過ごし成長していけるように。もっともっと予算を下さい。子供達の為にお金、税金を使って欲しい。
28	今通っている幼稚園(土)は休みの為、預けられるようになれば、と思っています。(仕事を休ませてもらっている為) 普段の日14:30～延長を利用していますが、もう少し低料金で預けられれば良いと思います。
29	小学校入学までの大切な時期なので集団生活で先生や友達との関わりを学んで欲しい。1人1人、目が届くように十分な体制で保育して欲しい。伊勢市の保、幼は延長保育時間が他に比べてとても短いと思う。もう少し改善して欲しい。あるところは土曜日の保育を仕事で仕方がないのに快く引き受けてくれなかったりするので、指導者への教育もしっかりして欲しい。幼稚園出身、保育園出身という偏見を無くし、それぞれの良い部分で子供達に接して、大切な時期を過ごして欲しい。
30	行事は土日中心にして欲しい。仕事をしているから預かってもらっているのに、入園式が平日なので行けなかった。平日休みの人の事を考えると、2回に分けて頂けると有難い。
31	幼稚園や保育所が、ここにあるのだという認識を、預けていない地域住民にも持ってほしい、送迎時に車で通行する時等スピードを落としてもらえるようにする環境を作って欲しい。今、預けている保育所の方針等に何の不満もなく、満足してます。子供一人一人をよく見ているし、駐車場を案内してくれた保育士さんも暑い中で立って危険がないように注意してくれていたし、本当に感心します。ただ母親同士のコミュニケーションを取れる場(機会)がなく少し戸惑ってしまいます。
32	幼稚園の給食内容の充実。(特に未満児の)保育料の減額。私立幼稚園には就園奨励費制度があるのに、保育園にはなぜないのか?

33	現在、長男4歳は私立幼稚園に通っています。3歳～5歳までが別々のクラスではなく、同じクラスにいることでお互いに助け合い成長の力になっていると感じます。幼稚園でも保育所でもやはりそれぞれの特徴や保育内容はかなり違うと思うので(一体化するにしても)その特徴が均一化されずに、子供や家庭に合った園を選べるのであれば良いのではないかと思います。
34	子供の成長、発達を支える場所として、生活習慣の自立と保育、教育の質を向上し、同世代とのコミュニケーションを深めていく場所であって欲しい。
35	現在の保育所では、7:30～18:00、日曜、祝日は利用出来ないという所。伊勢志摩地方は特に観光、サービス業で働いている親が多いというのに、日曜日は利用出来ないの、利用出来るようにして欲しい。今パートで働いていますが、今後社員になりたくても、土日出られない方は・・・等と言われてしまいます。学童保育も、小学校が台風で無い時は利用出来ないし、日曜日は勿論やっていない。朝、夏休みでも8:00～しか預けられない。朝は8:00から出勤の人が多いいと思います。7:30～預かって欲しいです。もっと働く親に安心出来る保育施設を希望します。
36	未就園児を預ける施設が少ない為、急に預けたい時に利用出来ない事がよくあります。
37	ただ預かるだけではなく、子供の可能性を見出す勉強や、体を動かす事も取り入れて欲しい。今は外で遊ぶ所もなく、保育園でもけがを恐れて外遊びも少ないと思います。色んな事を体験させて欲しいと思います。
38	年齢に合った教育内容を充実させて欲しいと思います。(決して背伸びする事なく)
39	一体化して、保育料を公立の幼稚園ぐらい安くして欲しいと思います。
40	幼稚園や保育所を選ぶ際に、各所で教育や料金、時間やその他(特に教育的な面)で差があるかと思うと、こちら(預ける側)が必死になって情報を集め、選ばなければならず、選び辛そうな気がします。せめて教育面が同じレベルであれば、どこを選んでも大丈夫かと思っ選べそうな気がします。
41	現状では幼稚園と保育所での教育の差が大きいのは目に見えて分かるので、一体化されるのはいい事であると思います。全ての子供達に同じ環境で保育、教育してあげる場であるべき。やはり共働きでは塾や習い事に行かせてあげるのに限度がある。(時間、お金の面等で) それと共に教育者(保育士)のレベルの向上を望む。
42	以前(未満児の時)学区内の保育園に預けていて、多いクラスでは25人、園には120人近く居たと思うのですが、父親の仕事の都合で県外に転勤となりましたが、向こうでの生活が上手いかず伊勢に戻ってきて以前の保育園に再入園しようと手続きをしたものの定員オーバーと言われ今は違う保育園に行ってますが、下の子は入れたので行ってますが、以前より園児の数が少ない年長児なので、入学前から以前の友達達と一緒にさせてあげたかったのに、21人、園の人数も100人と減っているのに、なぜ？確かに園が決めている人数より定員はオーバーしているかもしれませんが、それなら新入園児全て入れれないのでは？また他の人を入学前の1年学区内、以前にも入れてて友達が居る事色々考慮して欲しいと思いました。先生の数も増えているみたいですし。私の経験からして小学校から出来た友達は深い絆になれませんが、保育園から一緒だった友達は何かあった時、大きくなってからも深い絆で色々相談出来るし、保育園の時期はとても大切だと思うので考えて欲しいです。
43	親の就業時間が必ずしも日中だけではなく、夜勤をしていたりする事もある。保育所は、保育時間のしぼりがなく(ゆるく)対応して頂けると有難いと思う。病児保育の施設をもっと充実させて欲しい。
44	1人目の子供の時は3年間1クラスだったのでとても過ごしにくい園でした。2人目の今の園はクラス替えがあるので、親の派閥も子供のいじめの問題も悪化しなかったのも、とても良かったです、1学年2クラス以上は必要だと思います。
45	子供が年々減少していく中で、私立幼稚園や私立保育所は、経営が困難となってくるとは思います。そんな時、一体化を考えるのは、どうかと思います。それよりも、教育、保育の充実化、向上をもっと考慮して欲しいです。施設の利用期間も、もちろんこの時代には大切な事ですが、3年保育でも充分だと思っし、内容が一番大切ではないかと思っます。
46	集団生活の中で社会性を身に付けて欲しいというのが一番の目的で幼稚園に入園させていますが、1クラスの人数が多く、1人1人に行き届いていないのが現状です。個性の強い子供も多く、先生方も大変なようです。少子化で子供も少なくなっているの、少ない人数に対してきめの細やかな保育をして頂きたいです。
47	早いうちに、全ての幼稚園、保育所が一体化し、こども園が出来る事を期待します。
48	幼稚園と保育所の一体化を進めているのは分かるが、保護者達を集め、議論する場所が必要だと思います。

49	私が上の兄(小学生)が行く保育園を選んだ理由は、一番は同じ地域(小学校)の子供達と一緒に過ごさせたいからです。(小学校の登下校があるし、休日近所の子供と遊んで欲しいから) 幼稚園の魅力は、体育(マット、跳び箱)や習字、英語等を園内でお勉強させてくれる。また園が終わる時間に、スイミングスクールや習い事への送迎があったりするとお聞きするので、保育園でもこの様なサービスがあれば是非利用したいと思います。働いて、送迎する時間が取れない母親達も嬉しいと思います。
50	意見の大半を前のページに書いてしまいました。今は不景気で夫婦共働きはもちろん、サービス残業等就労条件はかなり厳しいです。幅広い保育時間、また土日祝日の受け入れ等を拡大して頂きたいです。家庭の経済状況がそのまま子供達の格差に繋がっていかない事を願います。
51	私立の保育園独自のお盆休み、正月休みがあるのは困る。同じ保育園だから、公立の保育園と同じように開放して欲しい。このようなアンケートに税金を使わず、保育所でアンケートを集めては？無駄な切手代等。
52	よく分からないが、子供が色々な経験が出来て、楽しく元気に過ごせる場であって欲しい
53	宮山学区は、唯一学区に保育園があるが、人が増えているのに定員数も保育、教育施設も増えないし、みややま保育園が3町立の頃からこの地域に住んでいるのに、長女は定員いっぱいまで入園できず学区外の幼稚園に通園しています。次女は何とか入園出来そうですが、出来たら2人とも学区内の施設に入園させたかったです。またみややま保育園は働いていない方も結構いらっしゃると聞き、入園時だけでなく入園後もきちんと調べて下さい。本当に必要なのに入園出来ないのはとても困ります。
54	最近のニュースでいじめの深刻化を感じます。初めて人と関わる保育所、幼稚園で子供達の健やかな成長を願っています。先生目が子供達に行き渡り、けがや事故、いじめ等を未然に防いで欲しいと思います。適切な児童数で対応し、小学校へ繋げて欲しいものです。
55	幼稚園は2歳児から受け入れている所もありますが、保育園は入所にあたって条件があり、毎日24時間、子供と向き合っている母親にとっては希望したら一時預かり等もっと現状の把握を、と思います。(子供が大切ならば)保育料も3人保育園通園で3人目が無料ではなく、3人目から(上の子は学生でも)は無料とか(3人目は3人目です)3人目以上の家庭はもっと経済的に支援、3人産んだ方が得！と思うくらいでないと思間は産みません。頼れる実家が近くにない方は2人が限界と思います。一体化してそれぞれの特色を生かし、競争する事は良い事のように思いますが、一般的に幼稚園は準備(毎日の制服や入園の)が多く、とても時間がかかり、うちは子供が4人ですので、簡単な所を望みます。幸い保育園に入れましたが、保育園のお陰で4人産む事が出来たと言っても過言ではありません。
56	幼稚園と保育所の一体化は反対です。幼稚園は教育機関、保育所は保育に欠ける子供が行く所で別物です。地域の幼稚園へ入れるのが希望でしたが、四郷幼稚園がなくなり、こども園になってしまいました。設立前の説明会へ1度参加しましたが、市の方針はすでに決まっているようで、意見は殆ど受け入れられないように感じました。別件ですが、小学校、中学校の合併も反対です。
57	伊勢市は公立幼稚園が少なく(私立を含めると幼稚園、保育所ともに多いとは思いますが)私としては、公立のように自由に伸び伸びと園生活を送って欲しいと思っていました。私立は園児獲得の為か、様々な事に力を入れ、自由遊びの時間が少ない園も多いかと思います。もちろん高い保育料を支払うからには色々な教育をして欲しいと望む保護者も沢山いると思います。核家族化、共働きが増え続ける今は、保育時間や土曜保育等の充実や若い保育士の責任感、使命感、意識の向上を望みます。園にもよりますが、都市部で出会った保育士より緩い感じがします。
58	どのような施設であれ、子供が充実して過ごせる施設である事を第一として、親と施設が連携し合って子供の成長、発達、教育の助けとなるようなはたらきかけを行う事が大切だと思う。働く親が増えている今、施設に多大な期待をし、親の責任さえもなすりつけ、我が子を自分で育てる意識に欠ける親も増えているのも事実で、子より親の意識を向上させる事、また子育てに悩む親へのサポートがより求められるのではないと思う。
59	一体化は、どちらかと言えば賛成ですが、人数が多くなったりして、1人1人に目がいかなくなる心配です。障害を持つ子供も少なくないので、一緒にいても、みんなと仲良く出来る環境が出来るようお願いします。
60	うちは私立保育園に入っていますが、時間に少し厳しい、融通がきかない所があります。先生方や園の雰囲気もいいのですが、時間に関してだけ、「先生方の都合、園の都合」で、物を言われる部分があるのが不満の所です。「園の先生の遅番の人数が少ないので、早く迎えに来て下さい！」とか言われても、私達は働いているし、その分お金も払っている、少々遅れる事もありますよ！と言いたいです。先生方の都合に合わせられても困ります！改善して欲しい。

61	3歳児クラスは少人数制でもらえると良いのではないかと思います。子供達の社会性、コミュニケーション能力は個々それぞれ違うので、低い子にとってはかなりのストレスである。幼・保の一体化は区別、差別化がなくなるので目的を持って子供を幼稚園、保育所に預けられない。
62	幼稚園、保育園については不満はありません。両親共に働いているのなら保育所に預けるのが当たり前だと思っているし(現に今まで出産をしても仕事復帰をするつもりでいた為、幼稚園に預ける事はないだろうと思っていたし)反対に、幼稚園に預けているお母様達は旦那さんの所得だけで十分やっていけたり、医者、または高所得者で保育所に預ける方が保育料も高く、わざわざ奥さんが働いてまで高い保育料を支払って預けるつもりはないと。皆さん生活環境、家族構成も色々有り難しい所ですよ。何よりも今一番気になる事は、小学校の事です。宮山小学校区なのですが、H29～明倫と合併と聞いてかなりショックでした。自然の山に触れたくて、明倫学区から転校、引越しをしてきたのですが、下の子供達の時には合併かと。多過ぎず少な過ぎずの学級の人数。合併したら1クラスが増え、こんな時代なのに先生達の目は行き届くのか？そしてバス通学とも聞きました。子供の間は歩いて行かせて体力的にも鍛えて欲しかったのに。まだ宮山は合併する程人数は少なくありません。
63	今のままでいいです。
64	幼稚園は、やはり幼児教育が充実しているというイメージがあります。しかし、フルタイムで共働きの家庭は幼稚園に入れたくても、保育時間や料金面から、保育園を選択せざるを得ない場合が多くあると思います。小学校に入学した時点ですでに差が出てくるのではないかと、という不安があります。保育園でも幼稚園のような幼児教育をして欲しいという希望がありますが、現場の先生方が混乱されるのではないかと、という思いもあり、幼稚園と保育園の一体化については複雑です。
65	現在通っている保育園は16:00までしか預かってもらえないので延長出来ずに困っている。16:00までならパートはいいが正社員になると祖母等に依頼しなければならず、他の保育園と同じ保育料を支払っているのになぜだと思ふ。それならもっと保育料を安くして欲しい。自宅から近いのでここに入れているが、もっと選択肢があるなら保育時間の長い(～18:00)ところをしたい。年度末も1週間くらい休みがあり、会社には春休みはないので保育園に預けられないと困る。
66	乳児クラスの人数の多さが気になります。1クラスに何十人もの子供達を詰め込んで果たして子供達に目が届くのでしょうか？心の安定に繋がるのでしょうか？0～2歳は親と離れて不安な気持ちを持っています。待機児童の問題も難しいですが、やはりこの時期の子達は、ゆったりとした少人数クラスで見てもらいたいです。保育所と幼稚園の子達では話が聞ける、聞けないの差がはっきりとしています。就学前の保育の仕方をしっかりと出来る環境を作って欲しい。
67	3歳上の兄は小学校へ行く時の事を考え、学区内の私立幼稚園へ通園しています。両親共働きで、母親は三交代勤務なので、保育所も考えましたが今となっては、幼稚園で良かったと思っています。色々な事を教えて頂いたり、経験させてもらえるからです。本人も同じ幼稚園へ入りたいです。保育時間の事を考えると、幼保一体化は共働き世帯にとってはすごく有り難い事ではあると思います。ただクラスの児童数が増えると、上記問い(8)で○をした様な不安もあるのでは、と考えています。幼稚園の良い所、保育所の良い所を保ちつつ、一体化が出来たら理想だと考えます。
68	保育所を利用しているのですが、各保育所によって集めるお金が違うのはなぜ？そのお金で行事を行っています。市からは行事の費用はないのですか？少子化の現代だからこそ、1人1人を大切に育てたいし、施設、設備を良くして欲しい。
69	幼稚園、保育所とそれぞれの機能はとても良いので、定員の問題かと思う。幼保一体化といっても、機能が一体化してしまうのはどうかと思う。機能が保育所よりになっていて(保育時間、PTA活動の縮小)しつけ、教育が施設任せになりそう。それぞれの良さを活かした施設になる事が望ましいと思います。
70	他県と違い、幼稚園、保育所共にバスの運行がなさすぎ。自園での給食、制服等がなさすぎと感じた。働こうと思っても、毎日の送迎、毎日の弁当は主婦にとって負担になります。
71	公立幼稚園が少な過ぎて困ってます。
72	運動会等の行事を出来るだけ土日に催す事によって、両親が働いている家庭でも参加出来るようにして欲しい。現在16:30迄しか見てもらえないので、可能であるなら仕事が終わる時間まで見てもらえる環境にしてもらいたい。
73	3歳以上の子については、親の就労状況に関わらず幼児教育が受けられる様にして欲しい。伊勢市に公立の幼稚園(3年保育)が少な過ぎる
74	幼稚園と保育所の一体化は難しい問題だと思います。家庭の就労や経済的な事情によって良い面、悪い面が出てくるのではないのでしょうか。
75	家族の働き方に合った保育、教育時間に対応してもらいたい。駐車スペースや庭園が充分にある施設での保育を望む。

76	一体化という言葉はよく耳にするけど、一体化した後がどのようにやっていくのか情報が全然分からないので、今の段階ではいいのか悪いのかよく分かりません。一体化する事で今の現状が悪くならない事を望みます。
77	上の子は**幼稚園で散々痛い思いをしました。行事もコロコロ日にちが変わり、その理由が会長が決めたからだ。力がある親(例えば教育委員会の親)の子供の親が会長になったらその親のいいなり！下の子供はきら館に入れました。とてもみんな平等で良い保育所です。きららの先生方も良い先生でみんな親身になり聞いてくれます。ただ時間が19時30分だったらなあ～
78	今通っている幼稚園は園児の人数に対し園のスペースが狭いので、もう少し伸び伸び遊べるスペースが必要だと思います。
79	家庭の事情で小さい頃から保育所に預け、オムツをはずす事も全て保育所でもらったから、親は何も分からないという話をよく聞きます。保育所が手助けをしながらとか親と手と手を取り合っただけという感覚はまるでなく、全て保育所に任せているといった感じがしてなりません。親よりも長い時間過ごし、そのまま小学校に上がってもその延長で自分の兄弟のようなクラスメイトは何の緊張感もなく、歯止めがききません。先生も親のような友達のような感覚で、大人を敬うとかの心は育ちません。保育所が託児所のような感じがしてなりません。生活面と教育面を同じにして教育するという事はとても難しい事ではないでしょうか？
80	新システムにより一体化となると、働いていない親の子供(幼稚園)の子供達が早くお迎えに来てくれますよね？その際(現)保育所で遅番まで保育所にいる子供達は、早く迎えに来て欲しいと寂しくなり泣いてしまう子もいるのでは？と思います。役員の分担等も大変になると思います。一体化となると、家で保育出来る子も、預ける家庭が増えて、待機児童が今より増える事になるような気がします。園での子供の発表等の行事であっても、子供の時間が違ってくると、先生達も全体としての出来上がりが出来なくて大変になると思います。
81	幼稚園、保育所ともに小学校入学を見据えた教育内容を学ばせて欲しい。延長保育(教育)等、小さい子を抱えて働く親のニーズには応えて欲しい。小さい子は学童保育でなく、きちんと資格を持った職員がついて欲しい。
82	土曜日の保育をもっと充実させて欲しい。特に、未満児の時！いつもは祖母が見てくれていたが、急に予定が変わり、預ける時があるのですが(まあ水曜日までに頼まなくてはいけないのですが)あまり、快くは受け入れてもらえない事が多い。土曜日でも仕事なのに。急に頼むのもいけないとは思いますが、もう少し笑顔で対応して欲しいです。あと保育時間を統一して下さい。同じ保育料なのに保育所によって時間が違うのは不公平だと思います。ぜひお願いします。
83	少人数制で、目の行き届く保育を望みます。
84	幼稚園、保育所と分けて考えている時代ではないと思います。子供を安心して預けられる環境を整えて欲しい。子ども園へ通っているが、その中で幼稚園部、保育園部と分ける必要があるのかと疑問に思います。どちらかという幼稚園部の夏休み保育が今までより割高になったり、今までしていた事が削られたりマイナスの部分が多い様に感じます。どちらにもメリットがある一体化を考えて欲しい。教育の質の低下はない様にも考えて欲しい。幼稚園というより、保育園の色が強くなっている様に感じます。
85	人数が多い施設はあまり好ましくありません。
86	乳幼児期はたっぷり愛情を注ぎ育てる時期だと思う。保護者は幼稚園、保育所に預けるだけでなく、保育士とコミュニケーションを取り、子供にとってよりよい環境の場になればと思う。
87	子供達は子供達なりに親の就労状況を知っていて、保育所へ預けられる事に納得しています。子供同士でも皆大体帰宅時間が同じで(保育所)生活的にも安定している状況です。もし時間の異なる子供達がいる事で、子供達の心に変化(寂しい等)が出てくるのであれば、親として一体化になる事は望ましく思えません。
88	お昼寝時間、うんちが出た出ない等、必要最低限は迎えの時に親に伝えるべきだと思う。日によってバラバラ。
89	一体化しなくても、それぞれの良い所をそのままに、今のままでも良いのではないかな？という気がします。預ける側の選択肢がなくなるのではないかな、と。
90	今行っている保育園は園庭というものがハッキリとなく、子供達が伸び伸び走り回るスペースがありません。子供達は車等は気にせず、伸び伸び走り回れる広い園庭が欲しいのです。遊具等も少なく、自分が子供時代の頃に比べたら、窮屈さが感じられます。「ケガをしては危ない。取り合いをしてしまう。」等色々ありますが、そういう出来事も成長していく上で必要な事だと思うので、どんどん経験していくべきだと思います。
91	伊勢は幼稚園や保育所が充実している方だと思う。休日保育も7:30～18:00で預けられるので助かる。土曜日でも18:00まで見て下さると更に有り難い。施設も重要だが、先生方の資質向上もお願いしたい。

92	働きながら子供を育てるという事は、とても大変な事だと思います。やはり母親に重きを置かれてしまうので、会社員+妻+母の、とても忙しい毎日になるのではないかと。妊娠中に思ったのは「地域で、社会で育てる」という、おかんむりをするのなら、会社や会社の入っているビル等に子供を預けておける保育施設があればいいのにと。母親や保育士さんだけでなく、その会社の人とも顔見知りになる。皆でその子の事を身近に感じられるのではないのでしょうか。子供の病気等、休まなければならない時、その子の事を知っている、という事は、他の職場の人の気持ちの持ちようにも関わらないのでしょうか。某、女性衣料会社さんのように、子連れ出勤とまではいなくても。
93	保育料を所得全額で決めるのではなく、定額にして欲しい。
94	教育の質も大切ではあるが、まずは物理的に預けたい時に預けられるようにしないと女性の働く機会が減ったり生活にも困る事になる。十分な受け入れ体制を整える事が第一で、次に質になると考える。預けられないのに質の議論にはならない。一体化については、もっとメリットやデメリットを示して頂くと答えやすかったです。(こんな意見もあるし、あんな意見もある)自分と異なる意見はとかく気付きにくいので。
95	保育所も幼稚園のように保育料を一定の金額にして欲しい。高すぎる。パートに働きに出ても、家庭によっては半分は保育料に払っていると、何の為に働いているのか、という家庭も多い。保育所を出た子供と幼稚園を出た子供とでは、全然違う(幼稚園にいた子供の方がしっかりしている等)とよく聞くので、保育所でも4~5歳になったら幼児教育は受けるべきだと思う。
96	幼稚園と保育園との違いをなくし、全ての子供達が同じ保育、教育を受けられる様にして欲しい。0歳児~2歳児まではお昼寝必要(保育時間にもよるが)と思うし、保育時間、年齢の違いで授業料も変化する制度にすればいいと思う。幼稚園だから6?時間しか子供を預けられないとか、保育園だから教育の内容が充実していない、とか、そういった従来の差をなくして、住んでいる地域の園に溢れる事なく入園出来る制度にして欲しい。都市部では待機児童や遠く離れた園まで通わないといけないうといった問題もあり、難しい事があるかもしれないが、伊勢市のような地方都市なら可能だと思う。
97	小学校に行くまでの大切な集団生活の中、近頃よくニュースになるイジメや自殺等の道徳や心の教育を伝えていってもらえたらと思います。勿論、親の役目ではありますが、大人として先生方にも対応を学んでもらい、就学した時に、誰とでも仲良くなれる環境を作ってもらえたらと思います。
98	現在、宛名の子が通っている私立幼稚園については、保育時間、教育、保育内容、教職員のレベル等、とても満足しています。その園以外に、他の兄弟を含め、私立、公立の保育所も利用した事がありますが、収入による保育料は私立幼稚園と変わらないくらい高額だったのに、保育所の対応には、色々不満がありました。公のサービスとして乳幼児期の保育、教育施設の運営を行うのであれば、市民であれば等しく同じサービスが受けられるようにすべきだと思います。仕事が大変だから収入が増えるのに、保育料は上がる、預ける時間が長くなると後ろめたい気持ちにさせられる(保育士の対応等によって)わで、もう一度子育てする時は、絶対私立のこども園と決めています。公立保育所やこども課の職員の方は、私立の保育、教育施設の見学等を含め、保育、幼児教育等もっと勉強すべきだと思います。
99	希望は今後、幼稚園と保育所が一体化しても住んでいる地域は関係なく、保護者が預け先を選べる方が、教育施設も向上するのではないかと思います。0~2歳児の一時保育が少なく感じます。
100	今の幼稚園でも仕事をしている母親が多く、担任は当然のように専業主婦の母親にクラス役員を頼む。感情が顔に出る教員の為、子供の手前断りにくい。今でも延長保育をしている幼稚園なので、この地域での一体化に必要性は感じない。働いている母親にばかり焦点を当てているが、専業主婦の身にもなって欲しい。決して生活にゆとりがある訳ではないのに、園中で、働いている母親の代わりにタダ働きをさせられ、時間があるので当然とされてはたまらない。働く人は保育園、家に保育者が昼間いれば幼稚園、それでいいと思う。役人の考える事は理想論。頭でっかちで知識を有効に使えないバカの集団に振り回されるのはゴメンだ。子ども手当でコリゴリ。
101	幼稚園も保育所も主体は子供である事を忘れないで欲しい。ただ、沢山保育時間を延ばせばいいのではなく、そこに置かれている子供の事を考えて欲しい。保育時間の延長ばかりでなく、親の仕事時間の短縮を願う。そして本当に必要な時にしっかりサポートしてくれる場であって欲しい。熱が出たり、親が病気の時、目をかけて欲しい時に支えてくれる場であって欲しい。そして保育料が高すぎる。施設の有り方ではなく、個人の意見になってしまいすいません。
102	大切な乳幼児期の子供にとって、楽しく、安全に過ごせる場であって欲しいと一番願っています。新しい事業を行うという事は、それだけ多額の税金等が費やされる事になりますので、賢明に検討して頂いて、より充実したものであって欲しいです。
103	公立幼稚園(小俣町以外の)に年少児がないので、私立幼稚園しか選択出来ないのが困る

104	保育時間が短くて、全然働きません。母子家庭の子供は、休日、延長保育を優先させて欲しい。少しの事で電話をかけないで欲しいです。
105	保育施設、教育施設そのものが、職員が働きやすく雰囲気も良い園であれば、子供の保育に対しても気持ちの余裕も出来て、ひとりひとりの気持ちによりそった対応もしてもらえると。クラスの人数が多いと先生の大変さが表に出てしまい、子供の悪い所ばかり目についてしまいそうなので、落ち着いた雰囲気の中でゆったりと過ごさせて欲しい。小学校前には、学校へ行って困らないように机について座っていられるような体験をさせて欲しい。
106	現在、親が働きたいと思っても公立幼稚園では保育時間外での預かりが出来ない、県によって待機児童が多く園に通わせられない。転勤の多い私達にとっては私立幼稚園や保育所に入れられない等の問題があり、地元を離れて働く事は困難な状態です。一体化になってどの程度これらの問題が解決されるのか分かりませんが、教育が全国共通でありどこへ越したとしても誰しもが働き易く、そして子供達が平等に教育を受けられる様になって欲しいと願っております。
107	幼稚園の週2回のお弁当も選択にして欲しいです。
108	働く親にとって子供の病気等で仕事を休む事は中々簡単な事ではないと思うので、病児保育(軽度の病気)を充実させていけると助かると思います。
109	一本化するかしなにかに関わらず、子供をどこに入れるかは結局親が決める事なので、子供に合う施設をよく見極める事が大事かと、とは言え、うちの場合はなんとなく決めてしまいましたが、幼稚園では上の子についてはいけない事が多く、小学校に行き行ってやってくれるのか心配でしたが、今の所なんとかやっているの、幼稚園、保育所の違いはあまり関係ないかと。家庭生活を充実させる対策をお願いします。
110	発達障害の子供でも安心して預けられるように願っています。一体化について今後どのように変わるのか分かりませんが、その変化の中でも子供達が伸び伸びと教育、保育を受けられ、小学校入学を迎えられたらと思います。改革は素晴らしい事だと思いますが、発達障害児の親として、この改革が子供の不安、負担にならないようにと心配しています。そもそも一体化の意味が分かりません。目的が見えず何の為に一体化するのか分かりません。
111	色々な生活パターンの家族が混在し、教育現場も難しい問題を抱えていると思いますが、家族(親)達と密な連携を取って、幼稚園や保育所の方向性等、外部に開けた施設が増える事を期待します。
112	日曜保育を取り入れて欲しい。お盆等長期休暇も保育して欲しい。もう少し保育時間の延長をして欲しい。(現在18時) 保育士の人数を増やして欲しい。
113	一体化についてはメリット、デメリットがあまり分からない所が多い。認識も薄い状況で一体化するというのはかなり混乱を招き負担が大きくなるのでは。幼稚園でも預かり、保育園での教育等取り組んでいる所もあるようだが、それは良い方針だとは思。働く母親だが、本当は幼稚園へ入れなかったという気持ちはあった。それは教育が充実しているから。保育園でも取り入れてくれると就学してから安心かなと思う。乳幼児期の保育料が高すぎる。幼い為に長時間働く事が出来ないと短時間パート、パート料が保育料でほぼ消えていく。何とかして欲しい。そういった面で就労出来ない潜在看護師も多数いる。私もその中の1人だった。看護師不足を補うのであれば、保育料の再検討を！(私の周りでは付属の託児所は使いたくないとよく話を聞く)
114	病気になった時に、単に保護者に引き渡すだけでなく、医療機関と連携した体制を取って欲しい。感染症が隠されて通園し、みんなに広げて、親は働く時間が減ってしまう。子供も可哀相。もっと早い段階で知る事が出来れば、と思います。流行している病気(地域的に違うと思う)の通知等、親として知識も広める意味で教えて欲しい。
115	保育士等、幼稚園と保育所での待遇等の向上、負担、軽減も考える必要が有ると思います。
116	幼稚園、保育所に入っていないのでまだ分かりません。
117	保育所、施設の関係者への方の負担が重過ぎるのでは？何でもかんでも事ある度に、家庭内での躾も満足に出来ない親が多過ぎ。施設関係者の方への責任転嫁している。出来の悪い子、秩序を守れない子は施設で受け入れないようにしては？今の親は余りにも無責任な方が多い
118	この夏に色々資料や情報を集める予定です。こういったアンケートと一緒に(何かのついで)でいいので、まめに園の募集や状況を同封して欲しいです。
119	給食の食材について・・・地元の物を使用して頂けるのは有り難いです。更に無農薬、無添加(保存料等)の物へとシフトして頂ける事を希望します。また産地の情報開示や放射能のチェック体制もお願いします。
120	幼稚園の保育時間を17時までにして欲しい。小学校入学に向けてもっと教育を充実させて欲しい。母親任せの子育てをもっと見直すべきだと思います。保育、教育施設の今後のあり方と、労働環境、父親の教育に対する考え方や、関わる時間等、そこから変わらないといけないと思います。

121	様々な家庭の事情があり、生活も前の様な同じ家族構成ではなくなる今、幼稚園か保育所かと悩む様な状況がなくなればと思う。子供の数が減る一方で、仕事をしてないから、育児休業中だからとか、出産後里帰りして一度保育所を出て、戻るのが大変だとか、一方で園児募集のチラシをよく見るのに、一方では空き待ち等、差が有り過ぎ、面倒な手続きやよく理解出来ないシステムに不満。中々幼稚園と保育所の違いを上手に良い所を一緒にするのは難しいかもしれませんが、一体化した施設が出来れば理想です。
122	子供が好きで先生になった人と、仕事でなった人では、子供へ対しての接し方が違うので、子供の先生へのなつき方が違います。親がいるところで、上の先生が下の先生へ注意するのは聞き苦しいのでやめてほしい。
123	平等な教育を受けられるように整備する必要はあると思う。しかし、それにより教育、保育の質が低下しないようにして頂きたい。
124	就学を考えると学区内の児童が通う園に預けたいが、時間が合わず、別の保育所を選ぶことになる。ファミサポの利用も考えるが、子供に保育の場所を移動させてまで？と疑問に思うこともある。学童保育はNPO中心なので、合体することは難しいと思いますが、私の理想は、幼保一体化し、各学区に施設があり、学童もその施設の一角にあり、場所は小学校のそばにあることです。地震等の災害時に、兄弟と一緒にいられることも安心です。児童が少なくなり、小学校が合併される学区からでも考えてほしい。多くの保護者の意見が反映されることを願います。
125	上の子2人を公立幼稚園に通わせました。学校の目の前に幼稚園があり、行事など交流を多く、同じ地域の子供たちとスムーズに小学校へ進み、今も仲良くしています。また、年長児に障害を持ったお子さんが転入した際も、自然と共に過ごし、触れ合い、思いやりのある子たちがたくさんいました。公立幼稚園でもボランティアティーチャーによる食育やリミック教室などたくさん経験をさせてもらい、少人数で先生や友達との関わりが密で、とても満足しています。今後もこの素晴らしい伊勢の公立幼稚園を、ずっと残して行ってほしいです。今の時代、3歳児から幼稚園に入園させる人が多いです。ぜひ、公立幼稚園も全園3年保育にして、地元の子供たちが共に成長していく場を守って行ってほしいです。
126	伊勢市の待機児童の割合がわからないが、待機児童が問題が深刻なら、一体化して、またいろんな保育システム参入して一体化する価値はあると思うが、そうでないなら、伊勢市に合った導入の仕方(ex, モデル園から始めるなど)を考えてもいいと思う。いろんな企業が、保育をサービスとして参入してきて、保育をサービスとして捉え、拡大してくるのは質が下がり、とても不安。子どもの心を大切にした発達に見合った子どもに寄り添った保育を大切にしてほしい。(職員の研修などの充実など)親のニーズも大切だが、子供のことを一番に大切に考えていくような動きになれば応援したい。
127	一時保育してくれる保育園をもっと増やしてもらえたら、近くに祖父、祖母など、親戚がない家庭はとても助かると思います。
128	幼稚園と保育所を一つにするのはいいけれど、先生の人数やクラスの人数を、減らしたり増やしたりするのはよくないと思います。乳幼児期が一番大切だと思います。
129	安心して子供を預けられる施設であれば良いです。
130	市の高齢化抑制の為に、子育てしやすい環境づくりの一部として幼稚園、保育所の充実が必要だと思います。
131	幼稚園の夏休みもなくすべき。夏休みになると働けないので、パートしかできないという母親もいる。保育料の引き下げ(3歳未満)共働き世帯は、たくさん支払うが、本当は働いていない母親も保育園に預けていると聞き、他人の保育費も支払っているような気になる。母子世帯も本当に母子だけなのか調査すべき。隣の家は、一緒に住んでいるが(子供3人と母親)(父)それぞれ名字が違うのは、手当ての不当取得では？と思う。
132	幼稚園では若い先生が多いと聞いた。娘の通っている園の先生方は、育児を終えた方や育児中の方が多い。学年ごとに先生は変わるが、先生によって子供が変わっていくのがよくわかる。育児を経験した先生は、子供の表情やしぐさから、子どもの困っていることや悩んでいることがわかり、助言してくれる。若い先生は、子供には人気だが育児の終えた先輩の先生も必要だと思う。子どもが安全に預けられる施設であってほしい。
133	保育所でも英語教育を取り入れて欲しい。
134	保育園でも幼児教育を充実させてほしい。
135	延長保育等のサービスの充実を望むが、園がサービス業になってしまう事は望まない。近年は、意見・相談・苦情等を保護者が園に伝えやすい状態であり、(良いことなのだが・・)、園は保護者の意見に敏感になりすぎているようにも感じる。保護者の顔をうかがって保育をする必要はない。各園の特長を大切に、お互いに信頼し、バランスの良い関係でいられたら良いと思う。
136	一時保育の申し込み手続きを、もう少し簡素化してほしい。以前、急な用事で一時保育を申し込もうと思ったが、少なくとも1週間前には申し込んでほしいと断られたことがあった。急用にも対応してくれるような施設を作ってもらえるとありがたい。

137	子供を任せるので、園に対してこれはどうなの？と思うことがあっても言えない。(ビデオばかり見せているetc)このようなアンケートをとる、もしくは第三機関によって、時々外からの声を聞かないと、自分たちの中だけでは、教育者は頭でっかちになるし、組織の中での研修だけでは、わからない、見えてこない視点があると思う。外でもっと勉強してほしい。思っていることがあっても、クレマーと思われたり、子どもに対する対応が不安で言えない。(実際相談したが「先生」の都合(視点)で解説されて、もう相談する気をなくした。「子供のために」と目指す所が同じはずなのに、連携したり話し合うのも、うわべだけになる。本気で相談できない。(支援センター等も)
138	保育園の先生と、幼稚園の先生との教育の考え方ややり方の違いで、子供達がふりまわされたり、職員同士でいがみ合いなどが出ないか心配です。又、色々な事をチャレンジさせたいとは思いますが、幼稚園や私立保育園などのような、習い事で保育料以外に大きな出費は正直厳しいです。集団の中で社会性を身につけることは大切だと思いますが、そこに力が入りすぎて、子と保育士の信頼関係がうすれたり、しかりつけ、おどし、強要などがメインになってしまう保育は辞めてほしいと思います。子供達が喜んでいく、安心できるあたたかい場所になるようお願いしたいと思います。
139	年度途中でも保育所に入れるよう職員を確保してほしい。非正規の先生だと、雇用条件が悪く、安定して職員数を確保していけないと思うので、保育の質の向上のためにも正職員を雇用するべきと思う。
140	公立の幼稚園が近くに無いから、私立になると料金が高くなるし、(働いていないから保育所は無理だし)料金がバラバラで差があるから悩む。
141	小学校の様に、全国平等にしてほしい。送迎に不便がなく、どの地区でも同じ教育をしてほしい。児童館のように、決まった時間の延長をする人は、届けを出して預けるとか……。施設と隣接とかしてれば良いと思う。今の保育料はすごく差があるので不満です。
142	身体を動かす活動を重視し、運動能力の基礎
143	保育所では保育施設であるけれど、現場では保育だけでなく、年齢にあった教育ももちろんされている。何故、幼稚園と一体化する必要があるのか分からない。保育所が不足しているのであれば、保育所の増設に予算をかければよいと思う。
144	今のままで十分だと思います。できるなら保育料をもう少し下げしてほしい。デフレの世の中なのに保育料はなぜさがらないのか。
145	今後のあり方ではありますが、まず市サイドの位置として子ども手当での書類にて、個人の収入を閲覧に関し文字が小さく承諾書を強制的に書いてある。まがりにも人の個人情報扱う意識があるのか疑問である。警察でも勝手に個人の車両ナンバーから情報を売買する輩がいるこのご時世で、今以上に公務員に求められるのは常識人の育成に他ならない。今後をしょっていく子供達のために、市役所の職員さんには粉骨砕身頑張っていたきたいですな。取り組みとしては東京23区品川区、板橋区、それと海外でフランスの福祉対策もかなり興味のあるものだと思う。参考又は手本にしてみたいか。以上
146	保育所に預けることが出来てとても助かっているが、只今0歳の子供が1才になってもすぐ預ける事ができないのが、困ります。(先生の不足などで)
147	夏休み、春休み前等になるとある、午前中に保育が終わるのはやめてほしい。10時～の保育で2時間弱の預かりでは早すぎると思っていて、延長があるといえ料金がかかるのでバカにならない。幼稚園だから仕方ないかとあきらめる部分である。幼稚園は、保育時間の見直しをお願いしたいです。
148	働きたいと思っていても、就職先が決まらなければ保育所に預けられない、となると仕事探しも難しく、幼稚園に入れても保育時間が短いと仕事の時間に制限がかかり、親元と離れて暮らす私たちには、現状では一体化していた方が仕事をこの先するのであれば良いかと思えます。伊勢市は幼稚園も保育所も多すぎ、園児が少ない所は少ないし、集団生活を身につけてほしいと思うと園児が多い所に行かせたい気持ちがあります。それぞれの小学校区の中に幼稚園、保育所(又は一体化の施設)が必ずあるようにしてもらえたら地域にはとけこみやすと思えます。
149	両親共働きの家庭が増えている昨今の流れに対応し、教育面で少し内容がおとると思われる、保育所の内容向上を計る上でも一体化し、入園児の人数の平均化をしていただきたいと思えます。
150	幼稚園と保育所の一体化を進めている意図がわからない。
151	私は今の保育園の教育にはとても満足しています。幼稚園と保育所が一体化になっても、それぞれの‘良さ‘をいかしてほしいと思えます。
152	見方よっては、教育等サービスとも言えますが、あまり他の園や保育所との内容に差が無いほうが良いのかと思えます。
153	保育所は教育、幼稚園は育児時間の延長などそれぞれ社会の求める部分を少しでも取り入れてもらえると選択肢が増えると思う。

154	長男(小4)は幼稚園、長女は保育所に通わせていますが、長男の場合、いろんな体験をさせていただいたことがやはり良かったと思います。給食やおやつもやはり考え方が違うためか、無添加、固いものという粗食に近いものでした。長女にもこういう所へ通わせてあげたかったのですが、利用料、保育時間を考え、公立保育所になりました。一体化することは幼稚園の子どもたちにも、いろいろな子どもたちと接する事ができ、社会性を養う意味でよいことだと思います。
155	支援センターを増やして欲しい。さらには駐車場も少ないし、行事ごとは常にいっぱい利用できません。ハートプラザみそのも、そのような施設として活用できるのではないのでしょうか。
156	現在、保育所に入所させていますが、保育料が高く辛かったです。幼稚園だと保育所に比べ半額以下になりますが、早朝や夕方の時間外、夏休みなどの長期休暇など一長一短に問題があると思います。保育の内容は、親の代わりに助けて頂いていることに感謝しておりますので、充分満足しています。良い所だけ残すということは親の勝手だと思いますが、小子化の今、考えていかなければいけない問題であると考えます。
157	古くなってきた保育所を見ると、すみずみまで掃除が行き渡ってないように思うので、未満児を預ける方としては、衛生管理などは特に気をつけてもらいたいです。
158	一体化すべきかどうかはわからないが、幼稚園と保育所で、教育のレベルが同じになるのは良い事だと思う。しかし、核家族化が進む中で、学校と同じように長期間の休みがあるのは、共働きの親にとっては負担が大きいと思う。理不尽な苦情を言う保護者が増える中、言葉を選んで話す先生方が、とても気の毒に思います。苦情に対応できる機関を設けてあげて欲しい。
159	現在、年中(4歳児)ですが、今年度中に何らかの案を講じて、少しでも来年度にはいかしてもらわないと間に合いません。意見を出しても意味がありません。ぜひとも早急な改善を望みます。
160	私自身はまだ、幼稚園や保育所へ入れる予定はなく希望する事等あまり分らないが、甥が市外の幼稚園へ通っており、多動等発達に関して注意深く見てもらっているようなので、伊勢市でも1クラスの人数を余り増やさず、1人1人の子どもの様子をしっかりと見ていただいて、親だけでは気付けない発達の様子等を保健師さんと保育士さんがしっかりと連携して、早い段階で親へのアドバイスをしてほしいと思う。
161	園児募集のチラシを就学前の各家庭に送って来て欲しい。スーパーなど、チラシをはるだけでなく、こと細かく、条件が書かれていたり、1年間の行事、送迎バスのあるなし、弁当なのか給食なのか、そういった情報をアンケートが送られてきたように送って欲しい。
162	うちの子どもは二見浦保育園に通っています。自然も豊かで、とても育児しやすいですが、地震、津波が心配でなりません。小学校の統合、移転の話はでているのに、それよりもっと小さくて逃げられない子どもがいる保育園の移転も真剣に考えて欲しいです。毎日の通園に少し時間がかかっても、子どもを守るためならそれくらいします。安心して預けられる保育園、小学校がなかったら子どもも産むに産めません。まわりの保護者のみなさんも地震、津波のことは本当に心配しています。どうかよろしくお願いします。
163	私は今の保育所に満足しています。1クラス15~20人ぐらいが先生達にもベストではないでしょうか。名前も性格もわかりいいと思います。
164	母子家庭なので、子供が病気になった時に預ける所がなく困ります。病時保育をもっと充実させて欲しいです。
165	多くの子ども達と一緒に、社会性や思いやりなど学びながら、楽しく安全に過ごせる場所になってほしいなと思います。
166	少子化が進んでいるため、私立幼稚園では園児確保に必死になっていて、保育内容が低下しています。国や市の補助がないと運営していけない体制では金銭確保=園児確保のために、活動が園の外に向きがちになり、保育がおろそかになっているので、そうならないように園への金銭的支援をもっと増やして欲しいです。
167	小さい時から英語を取り入れて欲しい。保育所でもプールの施設(屋根付き)、園庭で運動する場(鉄棒)を作ってほしい。話せるようになって、親と先生の連絡帳は書いて欲しい。親が保育園の様子を気軽に見に行けるようにして欲しい。小学校に上がる時に親と小学校の先生、子と小学校の先生、子と子のつながりを持てるようしっかり連絡して欲しい。
168	私立幼稚園、保育園と公立幼稚園、保育園では通っている子の成長に差が大きいと感じる。公立の先生及びカリキュラムの質そのものを、飛躍的に向上させる事ができないのであれば、幼保一体化を機に段階的な公立保育園、幼稚園の全廃も考えていくべきだと思う。現在の公立保育園、幼稚園のレベルではお金をかけるだけ無駄であり、その分、私立に補助を出したほうがずっと良い。伊勢においては公立全廃を真剣に考えるべきである。

169	休日(土、日、祝)などの休日保育を充実させて欲しいです。伊勢ー松阪の園でも地域によって差がありすぎです。うちは母子家庭などで、土曜保育をあまりこころよく見てくれないと仕事も難しいし、他の両親そろっている家庭とは違うので、今の園にはその点不満です。幼稚園も保育所も教育の面ではあまり変わらないのではと思います。子どもの園ではしつけや行事など、先生方に教えてもらったり、周りのお友達の影響を受けたりしているから、小さいうちに保育所に入ってよかったと思っています。
170	希望した保育所に入れるよう保育士さんの増員など考えてほしい。少し視点がずれるかもしれませんが、市が運営する病時児保育の施設を作してほしい。
171	現在通っている幼稚園では、急用にも応対して延長保育をお願いできるなど満足しています。我が家では、主人が母親が家庭にいてほしいという考えのため、幼稚園を選んでいるのですが、夏休みには親子が触れ合う良い期間と考えているので、保育園のように長期休暇がないということになれば、幼児期と一緒に過ごせる時間が減り、残念に思います。また、現在PTA役員の活動を行っているのですが、仕事に就いている人では大変そうなので、やはり幼稚園と保育園の一体化というのは、そういう面でも色々考慮していただかなくてはならないのではと思います。
172	子供の教育・保育の質が向上するのであればその形態でも良いと思います。日頃感じている事をこの機会に述べさせていただきます。現在通園しているゆりかご園は、園や保育士のこと(負担が増えない等)を第1に考えた園運営に感じます。園児のことを第1に考える、真に求められる園になるように改善をお願いします。そのためには、園の改革と保育士(特に園長)の意識改革をお願いします。(他の保護者も同じ思いです。「改革や意識改革等についてはあきらめている」ということで、満足しているから声がないのではなく、あきらめているから声がないのです。)まずは、保護者の要望を真摯に聞くことが必要ではないでしょうか。(アンケートは年1回ありますが、記名式であり回答までの期間もとても短いです。)このようなことから、1つずつ改善をしてはどうでしょうか。きつい言い方で申し訳ありません。
173	希望する保育所にできるだけ入れるようにしてもらいたいです。保育時間の延長なども希望します。
174	先生の数も決まっていて、また小さい子ども相手なので、なかなか実現するのは難しいと思いますが、子ども1人1人をじっくり見て、その子どもにあった対応をしていただけるように切に願います。
175	上の子は公立幼稚園に通いましたが、のんびりと、しかし、よく目の届く保育をしていただきました。通わせてとても良かったと思っています。一体化は選択肢を少なくするだけだと思います。ただ、働きたいという親のために、保育所を充実させることは大事なことだと思います。
176	働く人が多くなってきているので、入れてもらえる幼稚園、保育所の幅が広がりつつある事はありがたいと思います。特に小さい乳児は、入れる所がないという話を良く聞きますので。核家族が増える中、生活スタイルも多様化し、その家庭によってその家族にあった施設を選ばせていただけるのはありがたいです。うちは、幼稚園に入れていますが、延長保育は18時までのため、共働きの我が家は、18時に迎えに行く事ができず、2人とも仕事の日、祖母に頼っています。どうしても子供を見てもらう人がいない時、(本当に困った時)見てもらえる制度があると助かります。私が知らないだけかもしれませんが。
177	保育園の今の環境に満足しています。
178	教育に力を入れてほしい。競争の良さをしっかり伝えてほしい。
179	それぞれの園での教育や内容がばらばらで、入学した園によって差が出そうで、どこを選べばいいかすごく困ります。小学校のように教育内容の統一を希望します。
180	延長保育の時間を見直して頂きたい。
181	初めて保育所見学に行った時、働いていなかったことで、「どうして働いていないの?なぜなの?保育所に入る資格ないわよ」みたいな言い方をされました。初めて動き出したばかりだったので、自分自身勉強や情報収集不足でしたが、言い方にショックを受けました。「○○の施設があるじゃないの?そこに入れたら・・」とか「見学に来てください」といわれたのに、初めから「もう入れませんよ」と言われたのと同じ感だったので、施設の方と対応を見直してほしいです。
182	保育士さん、幼稚園の先生の教育向上をはかってほしい。目が行き届くように、どの幼・保育園も少人数制にしてほしい。
183	子どもが身体いっぱい使って遊べる、自然に触れ合える、五感を刺激した遊びなどを中心とした保育の期待。また、食べる事の大切さや、食材の大切さなども学べる施設を期待。
184	産休が産後8週間なのに、3ヶ月より小さい子供を預かってくれる保育所が少なく困りました。母子家庭で働かなくてはいけないのに、この空白の1ヶ月間は困ります。病児保育も、もっと長い時間預かってもらえたら助かります。施設ももっと増やしてほしいです。
185	安心して預けられる場所であればいいと思う。

186	昔と違い、最近では0歳～預かってくれる所がほとんどで、働くお母さんはすごく助かると思います。私自身も、今はまだ働いていませんが、いつか働く事を考えると、今の保育、教育施設のあり方のままでも十分なんじゃないかと思っています。
187	伊勢市の保育料を下げてください。中小企業では育児休暇の取得が難しく、子どもが小さい(未満児)うちから預けざるをえず、高い保育料を払って安い給料では、働いている意味がない気がしてくる。身体も疲れて仕事を辞めたくります。
188	やはり、保育を希望する親と、教育を希望する親のどちらも満足できるような施設を作っていってほしいと思います。今は、教育を希望するが、仕事の都合で保育時間が合わず、保育園に行っている子や、保育を希望するが、仕事が見つからず幼稚園にしか行けない子など、悩んでいる親が多いと思うので、それぞれの足りていないところをもう少し改善して、全ての人が希望通り選択できるようにしてもらいたいです。それと、私立でも保育園はもう少し、公立と統一したシステムにすべきだと思います。
189	幼稚園と保育所の一体化よりも、死亡事故のないようにしてほしい。でも、事故を恐れて、自然に触れさせない教育はしてほしくない。
190	共働きで、かつ母親の勤務が不規則(夜勤あり)、一方で父親は仕事が終わるのが遅いので、どうしても保育時間が長い所でないと預ける事はできません。同様の家庭も一定の割合でいらっしゃると思うので、こういったニーズに対応した保育施設の拡充を望みます。そうすれば、親にも余裕ができ、二人目の子どもを持つのかという考えも出てきます。少子化対策の一環としても、保育時間の長い、もっといえば、24時間対応の保育施設の実現を望みます。
191	一体化すべきでない。
192	まだ幼稚園や保育園へ行っていないのでわからない事が多いですが、教育だけを重視するのではなく、友達と過ごす大切さや、自分の身の回りのことができるなど、内面から成長するような場所であってほしいと思います。
193	旧伊勢市内の幼稚園は、4,5歳児のみの受け入れのところが多く、本当は、自宅近くの園に入園させたいのですが、3歳児から入れようとする、どうしても他の地区に行かざるをえないので、3年保育が可能であれば利用する方も多いのではと思います。保育時間についても、働く仕事によっていろんなニーズがあると思うので、それぞれに対応してもらえると助かります。
194	保護者の就労の有無に関わらず、幼稚園でも保育園でも受け入れてほしいです。地元の保育園に近所の子どもたちと通わせたいのに、働いていないために離れた幼稚園に通わせなければいけないのは「大人の都合」であり、子供の視線も幼稚園、保育園選びに考慮してあげたいです。
195	ずっと入れるわけではなく、1日保育みたいなものを(0歳児、1歳児)いろんな保育園でしてくれるとありがたいと思う。
196	幼稚園や保育所は、子どもが最初に経験する集団生活で、社会性を身に付ける最も重要なものである。基本的な躰は親がするべきであるが、様々な人との交わりの中でやっていい事の分別やルールを身につける事を園に期待している。その中で、子供の受け入れ人数を単純に増やすという、こども園の発想は受け入れ難い。保育士の負担も増え、目の行き届かない状態になると思う。子どもが迷惑である。
197	保育所では、親が就労時間外であっても、延長保育をあたり前のように利用している事例が多いと思う。延長保育について、幼稚園の同じように少額でも有料化にすれば、不正な利用が減るのでは……
198	以前、公立の保育園に入園したが、運動会等の行事を月末に設定している事が多かった。民間企業が月末に会社を休みにくいことを理解しているとは思えない。お盆・正月等休園日が多い。サービス業としての意識に欠けているように思う。
199	保育所の料金の違いにかなり不満があります。2人目ですが、1人目と年が離れていて、2人目制度を利用できないこと、収入によって金額が違う等、おかしい事が多すぎます。両親が働き、苦勞をしているからある程度の収入があるのであって、その仕事に就くためにしっかり勉強し、それなりの学歴があるからであり、自営業等、うまくごまかしている人もいるような気がします。また、しっかり払っているのに、20人前後と先生が1人見ているのは大変すぎだし、目も届かないので、2人体制にしてほしい。
200	保育士の質の向上をお願いしたいです。
201	一時保育の枠が少なすぎる。いつも電話でいっぱいと言われる。ファミサポは料金が高いため、できる限り緊急の時のみにしたい。夫や両親等、親族の育児サポートの得られない母親は24時間子供につきっきりで、でもこの不況でお金は出せず我慢して子育てしている。強制的に1日でも1時間でも子を預け、母親をリラックスさせるようなサービスはないのか。国も地方ももっと子育て支援について、深く掘り下げて考えているのか。やはり母親にばかり子育ての辛さ、大変さが大きく肩のしかかっている。あと、公立幼稚園の枠も少なすぎ。給料の少し稼ぐ家庭は私立幼稚園の援助もなし。子を預けるなどいっているのか。一律にすべき。

202	幼稚園と保育所の一体化には、以下のことが可能であれば、賛成します。それは保育士の人数です。私立の小さい園でも、適切な人数(保育士が疲れ過ぎない程度)が配備できるよう自治体から補助金が出れば「保育の質」が保たれると思います。先生方が過労であると、一番影響を受けるのは子ども達です。保育の期間や時間は自由に選択できるのが理想です。又、自宅から遠いようでは、毎日の負担になるので、学区内で通えるようお願いしたいです。
203	幼稚園でも、行事を休日にしてほしい。そうすると父親も子供の成長についてよく分かる。
204	幼稚園と保育所が一体化する場合、保育時間が長くなったり、給食にしてもらえたりといったメリットはあると思うが、結局、保護者の要望はさまざまで、(例えば保育時間は短くてもよいとか、お金は気にしないので勉強を教えてほしいという親や、とにかく長く保育してほしいという親など)今の現状で、一体化したとしても、混乱するだけで親のニーズに細かく対応できるとは思えない。様々な家庭状況があり、様々な教育方針があるので、今の幼と保が分かれていながら、教育を充実させていく方が大切なのではないかな。私は今の保育園に大変満足していて感謝しているので、むしろ園の先生の人数を増やしたりといった、そんな援助をしてあげてほしいです。一体化した場合、結局PTAとか、お金の問題などいろいろややこしいだけな気がする。
205	もう少し幼児教育を充実させたほうが良い。希望者のみの課外保育の中でも良いと思うが、この時期の子どもたちを遊ばせておくだけではもったいない。この時期こそ、楽しみながら学習の基礎を作り上げれる時期。基礎ができていないか、小学校に入ってから、はっきり違いができてます。保育園に入れる親と、幼稚園に入れる親とでは、根本的に考え方が違うと思うので、一緒にすべきでないと強く思います。いろんなところで支障が出ると思います。
206	各年齢に応じ、保育者の人数が決まっているが、2才児までは6人に1人の保育士で、3才児では15人に1人になり、3月から4月と殆どかわらないにも関わらず、保育者が減るので、目の行き届かないところが出るのではないかなと思う。子どもたちがよりよい生活を送れるよう、保育者の充実を計ってほしい。今まで通りでよいと思う。幼保一体化に反対。
207	保育所の事、幼稚園の事、小学校の事を相談する事が別々だったり、保健センターや児童相談所、市役所、どうしても別々だとズレや遅れが出てきてしまうので、一括して相談できる所があればなあと思う。障害の悩みはそれぞれなので専門の先生を施設に1人置いてほしい。病時保育の時間や、休日保育など利用できる時間や年齢を増やしてほしいです。学童を増やしてほしい。
208	子どもの数(定員)を少人数にして、きめ細かな対応が必要だ。
209	働く母親が仕事も子育ても充実できるようサポートしてほしい。年齢に合った保育、その園でしか学んだり、体験させてもらえる何かがあると期待できる。園のある地域と園とがしっかりと協力してもらえる環境。こども一人一人にしっかりと保育士が関わりを持ってすごせるような環境を作ってもらえると安心して預けられると思う。
210	性別や生まれた月で個人差がはっきり出る時期なので(この頃になって、見えてくる障害もあるので)できるだけ密に関わって親ではなかなか気付いてあげられない部分を(自分の子しか見えないので)フォローして頂きたいです。あと、子どもだけではなく、幼稚園と保育園では親同士の関わり方が違ってくると思うので、不安に思います。
211	英語教育なども充実すると嬉しい。
212	小さいうちから、礼儀・作法など、今の子どもたちに欠けているものを教える場であってほしい。
213	HPなどで幼稚園や保育所の内容を比較できるようにしてほしいです。地元の間人じゃないので、全然情報がなくて困っています。
214	保育所のように長い保育時間で、幼児教育を取り入れてほしいと思います。
215	施設の開放日のようなものを作って、自由に見学に行けたり、保育士の方と相談できる日や時間があるといいと思います。
216	保育、教育に対しては特に不満はありませんが、非常識な親の申し出などに対する対応が、少し足りないと思います。対応マニュアルを作ってほしいです。声の大きい者だけが得するような状況は困ります。
217	災害に備えた施設や設備、方針をしっかりと持ち、職員に指導を徹底して行ってほしい。
218	幼稚園の行事を日曜日にしてほしい。
219	一体化するのがいいのかわからないけれど、今の世の中、両親が働く事は殆ど当たり前になってきているので、夏休みや春休みもそれほど長い休みではなく、保育園くらいの休みで、幼稚園でしている幼児教育的な物を、保育園でするのはどうでしょうか。一体化するのであれば、その中で希望をとって、どちらでも合わすことができるようにしたらどうでしょうか。難しいですね。

220	先生方は、パソコン導入や給食導入のため、多忙になったようで、園児との関わりが薄くなったように思われます。子ども達の大好きな先生方、どうか、子ども達とのふれあいを大切にさせていただきたいと願います。子ども達は、自由遊びの中から、多くの発見と学びを得ると思います。〇〇教室など、増やすことのないよう願います。子ども達の遊具ですが、もう少し、子ども達にとって、楽しめる本当のおもちゃをお願いします。(カプラ、木のおもちゃなど) どうか、子ども達のために宜しくお願い致します。
221	従来の幼稚園がこども園になる際に、幼稚部、保育部と中で分かれているのでは意味がない。早朝から夜まで、一様に預けられる事ができ、園児全員同じように教育も受けられ、夏休み等の長期の休み中も教育なしでも預かってもらいたい。
222	安心して大切な子供を預けられる施設であってほしい。核家族だと、母親の仕事復帰も時間帯などなかなか制限があり難しいので、延長保育などの充実がもっと進めばありがたいです。
223	神社幼稚園に通園させてもらっています。今年度より全室冷房完備となり、施設面ではとても満足しております。ただ、園児数の減少により1クラス10人以下で、友達との関わりが薄くなっている様に思います。公立幼稚園の3年保育を希望しています。
224	子どもらしくのびのびと遊び、楽しく生活している子どもをみると、今の保育園で満足しています。ですが、いつくるかわからない地震、津波に対し、保育園も光の街へ移動する事を、これからの子供達のことを考えるとお願いしたいです。
225	私立の幼稚園に通う世帯への助成が少なくなっていました。(上の子と比べると)市町村合併の影響等があったのかもしれませんが、もう少し考えていただければと思います。
226	産休の方は保育所を利用されていると思います。私は仕事を辞めて結婚し、出産したため、幼稚園を利用させていただいております。子供の成長に伴い、仕事に就きたいと考えた時、保育時間と夏休みの長さによって、なかなか仕事が見つかりませんでした。一体化によって、働きやすくなるとありがたいと思います。
227	説明会に行き、お話を聞かせていただき、もう少し教育部分、内部(施設)を知りたいと思いました。
228	怪我をさせたくないという気持ちが強いのだと思いますが、自由にできる時間が少ないように思います。少ない数の先生で、子供を見る状況の中なので、仕方ない面もあると思いますが、夕方は早く帰る先生と、残る先生と、さらに人数が少なくなるので、片付けに手間がかからない本だけしかとか、限られた物で遊ぶしかできない。大人の勤務に合わせた保育になっているように思います。園庭に遊具もたくさんあるのですが、夕方は帰り支度のため全部しまわれてしまいます。ただ親が迎えに来るのを待つだけでは、かわいそうに思います。親側には、時間内に終わらせようとしているのが一番に見えます。
229	1クラスの数に対して先生数が少ないのは、先生も大変だと思うし、親としても子どもに目が届きにくいのではないかといい思いがあるので、15人に1人くらいの割合で先生がついてくれるといいかなと思う。(今のクラスは24人いて先生が1人)保育園も幼稚園と同じような教育が受けられるといい。
230	通っていない子供にももっと開放してほしい。
231	小学校、中学校へ仲良くなれた友達と通えるよう、学区ごとに一体化の保育施設ができればいいなあと思います。
232	国などの官公庁主導やたて前主義ではなく本当の意味での人間を育てる教育という事に真剣に取り組んで欲しい。教育をおろそかにした結果が、今の日本を象徴していると思います。垣根を取り払う事は良い事だと思いますが、根本的な問題の解決をし、我々庶民を先導して欲しいと思っています。
233	このアンケートの主旨とは違うかもしれませんが、兄弟姉妹が同時に入園していないと、2人目の保育料が半額にならないのは大変不公平です。年の離れた兄弟姉妹でも2人目は半額にしてほしいです。
234	乳幼児期の子どもの保育、教育には各々意思があると思うが、子どもの心の成長は、特に重要視して欲しいです。体操教室、英語教室、等々各幼稚園の特色を出すことで園児数を増やしたい事は、伝わってきます。しかし、この時期にしか体験できない遊びなどを中心に、教育して欲しいです。遊びの中からの教育を望みます。
235	一体化によって、質の低下だけはなってほしくないというのが本音です。他のサービスが向上したとしても、そこだけは子どもたちの大切な成長時期なので。
236	幼児教育を実施させてもらい、保育時間等サービスを充実してもらいたい。
237	保育をしてもらいたい家庭と、教育をしてもらいたい家庭を合わせもったこども園に期待しています。園の特色をもっと出してほしい。保育士さん同士が楽しくおしゃべりをするのではなく、もっとしっかり子どもを見てほしい。散歩で通りかかっても、よくお話をしている先生がいる。しかし、殆どの先生はよくして下さる。活気、やる気、根気、のある園がたくさん出来るといいな…。子どもの将来が明るくなりますように。自由教育、見守る保育、はだし、たんけんごっこ、個性をのびしてほしい。

238	子供が「保育園のベツトから落ちたけど、保育園だからしょうがないけどさ。」と話しているお母さんがいました。3才以下の幼い子だったと思いますが、今現在でも保育園、特にまだ2才以下の幼い子にとって、保育士さんの数が足りているのか？と思います。一体化したら、もっと不足してしまうのでしょうか？働いていない私が言うのもなんですが、女性がもっと、仕事をしやすい環境になったらと思います。今、お世話になっている幼稚園も、働いているお母さんがたくさんいますが、一番思う事は、子どもが安全に楽しく生活でき、安心して預けられる様な施設になったらと思います。
239	(7)の質問には、幼・保一体化の具体的な内容をまだよく知らないので、(どちらがよいかわからない)の答えにしたが、各家庭で保育所、幼稚園のそれぞれの良さ、また家庭に合った条件、子供の性格、家庭環境を考慮して決めているので、今のままでいいと思う。その一方で、保育所の子どもと幼稚園の子どもでは、毎日の過ごし方(学習面も)が違っていると、小学校に入った時に、子どもたちが混乱して困るのではないかと思うので、一体化もいいかなあと思うし、難しい。
240	怪我をしたらすぐに知らせてほしい。頭を打っても、水で冷やすくらいなので大丈夫かなと思う。先生の苦情は、どこに言ったらいいいのか、本人には言えないし。先生が壁からお化けが出るというので、やっとトイレに行けても、お化けが出るからと言ってトイレに行けなくなったり、人が死んだらミイラになるとか、人が死んだとか、そういうのを辞めてもらいたい。
241	長期の休みの間でも、働きやすいように、こどもを預けられたら良いと思う。普段の日でも、降園時間が早いので、できる仕事も限られてくると思う。
242	公立幼稚園は保育料的に利用しやすく、ありがたいと思うのですが、小俣にしか3年保育がなく、3年保育を伊勢市内で利用したい人が他にもたくさんいると思う。現にその話をする事がよくある。定員割れが進んでいる小俣以外の公立幼稚園も、3年保育であれば、もう少し需要が増すと思う。
243	1～2歳は保育が必要で、3歳～は幼児教育が必要だと思います。幼児教育の段階でいいクラス作り、子供の気持ちを整理させ、話させるということを繰り返し行うことで情緒が安定すると思います。そのためには、先生の指導力が不可欠で、先生が教育に打ち込める環境を整える事が大切だと思います。一体化を行うなら、1～2歳は従来の保育園的要素を取り入れ、3歳～は幼児教育のある幼稚園的要素を取り入れ、果となる保育時間でも、共通する時間帯(例9～15:00)をクラス活動とし、それ以降は延長保育的な要素を取り入れると良いのではないのでしょうか。
244	保育時間を延長してほしい。17時ぐらいまでがいいと思います。
245	集団の中で生活することは大切であり、今現在も保育所に通わせているが、日々、成長しているのが分かりありがたいです。又、自分一人でやらなければならないという気持ちを持ちはじめているのがわかる。このような社会性を身につけさせてほしいです。
246	子育て支援の場として、親同志のコミュニケーションや情報交換の場として、あっていただけると助かります。
247	子供に障害がある為、そういった子どもの受け皿があるのか不安です。共働きの家庭が、これからも多くなってくると思うので、保育時間のニーズの対応が求められると思います。
248	近くの保育所が18:00までだが、仕事の時間を考えると延長できるように充実させてほしい。18:30までして頂けたら嬉しい。